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TITULARES LOCALES 

 
Fotomulta en marcha 
A partir del próximo lunes 5 de agosto entrará en funcionamiento el programa Monitor Vial 

(fotomulta), a través del cual se aplicarán multas que van desde los 736 pesos hasta los 3 
mil 989 pesos (12 a 65 días de salario mínimo), a todos aquellos automovilistas que excedan 

los límites de velocidad permitidos en la Autopista Puebla-Atlixco, Periférico Ecológico, Recta 
a Cholula, Calzada Zavaleta y bulevares Forjadores, Atlixco y Atlixcáyotl. (El Sol de Puebla) 
  

Vota CAIP por ocultar información del teleférico 
A pesar de ser una comisión encargada de vigilar y promover el acceso real a la información, 

la CAIP en Puebla votó a favor de la opacidad y negó apoyar la entrega de lo referente a los 
permisos de construcción del teleférico. (Heraldo) 
   

Hasta $4 mil por foto infracción 
El lunes 5 de agosto iniciará el programa Monitor Vial (foto multa) en Puebla que busca 

disminuir accidentes, muertes y lesiones en personas, en vialidades ubicadas en la zona 
metropolitana. (Síntesis) 
  

Solapa CAIP opacidad del morenovallismo 
Sin revisar los permisos federales para la instalación del teleférico, la Comisión de Acceso a 

la Información Pública (CAIP) decidió mantener en opacidad esta obra, con la abstención en 
su voto de la comisionada Blanca Lilia Ibarra. (Intolerancia Digital) 

  
SFP: inhabilitados 152 funcionarios públicos 
El Sistema de Registro de Servidores Públicos Sancionados de la Secretaría de la Función 

Pública informó ayer que hay 152 funcionarios inhabilitados del 2011-2013 en Puebla, entre 
municipales y estatales. (Milenio digital) 

  
Despide Codesa a 400 empleados; prepara su salida de las plataformas de Audi 
La empresa Construcciones y Desarrollos Inmobiliarios Santa Fe (Codesa), que edifica las 

plataformas donde se instalará la planta armadora alemana Audi, despidió este día a 80 por 
ciento de su personal e inició el proceso de retiro del municipio de San José Chiapa, de 

donde comenzó a sacar maquinaria pesada. (La Jornada de Oriente) 
 
TITULARES DIGITALES 

 
Reprueban por segunda vez partidos y alcaldías en transparencia 

Los partidos políticos y los ayuntamientos fueron por segunda ocasión los sujetos obligados 
con las calificaciones más bajas obtenidas en las evaluaciones hechas por la Comisión para el 
Acceso a la Información Pública (CAIP) de Puebla a los portales de transparencia y la 

información que ponen a disposición de los ciudadanos. (e-consulta) 
  

Programa de fotomultas iniciará de manera formal el 5 de agosto 
A partir del 5 de agosto inicia el programa Monitor Vial, con el cual se vigilará la velocidad de 
los conductores de Puebla; lo anterior una vez que se ha terminado de colocar 10 radares y 

24 displays, además de que están listos 16 monitores móviles en la zona del periférico 
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Ecológico, el bulevar Atlixcáyotl, la recta a Cholula, bulevar Forjadores, la calzada Zavaleta y 
la autopista Puebla-Atlixco, donde los promedios de velocidad permitidos serán de 70, 80 y 

90 kilómetros por hora. (Periódico digital) 
  
Se reúnen equipos de transición de Rivera Pérez y Gali Fayad 

Esta mañana los equipos de transición, tanto del Presidente Municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, como el del Alcalde electo, José Antonio Gali Fayad, sostuvieron una reunión 

de trabajo para presentar a los equipos que operarán durante el proceso de transición. 
(Contraparte) 
 

Foto Multa inicia en Puebla el lunes 5 de agosto 
El monto de la infracción es de 12 a 65 días de salario mínimo ($736 a $3,989), el 

parámetro de la infracción es de acuerdo a la velocidad excedida, es decir, a mayor 
velocidad, la multa será mayor. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

Adjudican más caras las laptops 
Luego de las complicaciones en la licitación, la SEP adjudicó directamente la adquisición de 
240 mil laptops, pero a un costo 4 mdd más elevado. (Reforma) 

  
Necesario, poner en la mesa el IVA: PAN 

Legisladores del Partido Acción Nacional se manifestaron en favor de poner en la mesa la 
discusión de aplicar el Impuesto al Valor Agregado (IVA) en alimentos y medicinas. (El 

Universal) 
  
Reforma electoral ya; política, para 2018: PAN 

El presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, reveló que su partido negoció quedarse con 
una reforma meramente electoral para 2015 y buscar la reforma política hasta 2018, y 

refirió que los integrantes del Pacto por México se comprometieron a discutir en agosto las 
modificaciones al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) que 
permitan aterrizar los temas de financiamiento, controles a los gobernadores, propaganda 

gubernamental y reformas al Instituto Federal Electoral (IFE) . (Milenio digital)  
  

La deuda pública, en su mayor nivel del siglo: Hacienda 
La deuda total del sector público mexicano llegó a 6 billones 62 mil millones de pesos en 
junio de 2013, con lo cual alcanzó una dimensión equivalente a 38.07 por ciento del 

producto interno bruto (PIB), informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. (La 
Jornada) 

  
Caerán en bache económico 31 entidades: Citi 
Con excepción de Durango, el PIB del resto de los gobiernos mostrará un menor ritmo de 

crecimiento este año. (El Economista Digital) 
  

El PAN propone reforma que concesiona la exploración y producción petrolera 
El Partido Acción Nacional (PAN) presentó ayer, por medio de sus legisladores, ante el pleno 
de la Comisión Permanente del Congreso una iniciativa de reforma a los artículos 25, 27 y 28 

constitucionales en materia energética, en la que propone permitir la entrada de la iniciativa 
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privada en la exploración y producción del petróleo y los hidrocarburos, y en el caso de la 
energía eléctrica permitir a particulares  la generación, transmisión, distribución y 

comercialización de la misma. (Crónica Digital) 
  
PAN esperará reforma fiscal de Peña Nieto; presenta iniciativa energética al Congreso 

El PAN presentó al Congreso su iniciativa de reforma constitucional en materia energética, la 
cual, garantizó, impedirá la privatización del petróleo mexicano. (Excélsior) 

 
INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

EL SOL DE PUEBLA  
• No descarta Ayto sanciones por fallas en la Estrella de Puebla 

El Ayuntamiento de Puebla no ha descartado sanciones contra la empresa R80XL por la falla 
registrada en la "Estrella de Puebla" el pasado lunes. El alcalde Eduardo Rivera Pérez, dijo 
que de ser necesario se aplicarían multas; sin embargo, sostuvo que las medidas de 

Protección Civil han sido respetadas por la compañía. En entrevista posterior a la entrega del 
Reconocimiento al Fortalecimiento Institucional Municipal (REFIM), aseguró que el Gobierno 

Municipal se encuentra trabajando con la Secretaría de Transportes (ST) estatal para evitar 
que el artefacto pueda averiarse en cualquier otro momento.  (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3072614.htm  

 
E-CONSULTA 

• Equipos de transición de Rivera y Fayad alistan reuniones de trabajo 
La mañana de este miércoles los equipos de transición, tanto del presidente municipal de 

Puebla, Eduardo Rivera Pérez, como el del alcalde electo, José Antonio Gali Fayad, 
sostuvieron una reunión de trabajo para presentar a los equipos que operarán durante el 
proceso de transición. Se acordó iniciar las reuniones de trabajo a partir del próximo 19 de 

agosto. Eduardo Rivera y Antonio Gali ratificaron su compromiso de que ambos equipos 
trabajarán mediante cuatro principios fundamentales: orden, respeto, confianza y 

comunicación. Asimismo Rivera Pérez reiteró su disposición y apoyo para darle certeza al 
proceso de transición. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-31/ciudad/equipos-de-transicion-de-rivera-y-

fayad-alistan-reuniones-de-trabajo 
 

PUEBLA ON LINE 
• Ayuntamiento de Puebla recibe 4º grado de reconocimiento del programa REFIM 
El Ayuntamiento de Puebla recibió el 4° Grado del programa de Reconocimiento al 

Fortalecimiento Institucional Municipal (REFIM), que otorga el International City Management 
Association (ICMA). El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, señaló que con la 

obtención de esta calificación Puebla se coloca como el primero de 12 municipios del país 
que participan en el REFIM, en obtener el 4° grado de reconocimiento. “Esto nos permite 
contar con las mejores prácticas gubernamentales al contar con 91 variables evaluadas en 

4° y 5° grados, lo cual se traduce en más y mejores servicios para los ciudadanos”, apuntó 
Rivera Pérez. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42813:ayuntamiento
-de-puebla-recibe-4o-grado-de-reconocimiento-del-programa-refim&Itemid=125 
 

PUEBLA ON LINE 
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• Se reúnen equipos de transición de Tony Gali y Eduardo Rivera 
La mañana de este miércoles los equipos de transición, tanto del presidente municipal de 

Puebla, Eduardo Rivera Pérez, como el del alcalde electo, Tony Gali Fayad, sostuvieron una 
reunión de trabajo para presentar a los equipos que operarán durante el proceso de 
transición. Se acordó iniciar las reuniones de trabajo a partir del próximo 19 de agosto. 

Eduardo Rivera y Tony Gali ratificaron su compromiso de que ambos equipos trabajarán 
mediante cuatro principios fundamentales: orden, respeto, confianza y comunicación. 

Asimismo, Rivera Pérez reiteró su disposición y apoyo para darle certeza al proceso de 
transición. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42801:se-

re%C3%BAnen-equipos-de-transici%C3%B3n-de-tony-gali-y-eduardo-rivera&Itemid=125 
 

RETO DIARIO 
• Se reúnen equipos de transición de Rivera y Gali 
Esta mañana los equipos de transición, tanto del Presidente Municipal de Puebla, Eduardo 

Rivera Pérez, como el del Alcalde electo, José Antonio Gali Fayad, sostuvieron una reunión 
de trabajo para presentar a los equipos que operarán durante el proceso de transición. Se 

acordó iniciar las reuniones de trabajo a partir del próximo 19 de agosto. Eduardo Rivera y 
Tony Gali ratificaron su compromiso de que ambos equipos trabajarán mediante cuatro 
principios fundamentales: orden, respeto, confianza y comunicación. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49238&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Se-reunen-equipos-de-transicion-de-Rivera-y-Gali 

 
NG PUEBLA 

• Se reúnen equipos de transición de Rivera Pérez y Gali Fayad 
Esta mañana los equipos de transición, tanto del Presidente Municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, como el del Alcalde electo, José Antonio Gali Fayad, sostuvieron una reunión 

de trabajo para presentar a los equipos que operarán durante el proceso de transición. Se 
acordó iniciar las reuniones de trabajo a partir del próximo 19 de agosto. Eduardo Rivera y 

Tony Gali ratificaron su compromiso de que ambos equipos trabajarán mediante cuatro 
principios fundamentales: orden, respeto, confianza y comunicación. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60432se-reúnen-equipos-de-transición-de-rivera-pérez-y-

gali-fayad#.UfoW8uWv5K 
 

NG PUEBLA 
• Federación debe dar más recursos contra pobreza: Rivera 
Luego de que el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) 

posicionara al estado de Puebla en el tercer lugar a nivel nacional con índices de pobreza, el 
alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, consideró importante que la federación otorgue 

más recursos para combatir este problema. Además justificó que el tiempo que dura una 
administración municipal, sumado con la mínima cantidad de recursos que pueden gestionar 
durante este periodo, les impide ejecutar proyectos que mejoren las condiciones de vida de 

los poblanos que habitan zonas con mayor marginación. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60429federación-debe-dar-más-recursos-contra-pobreza-

rivera#.UfoXkOWv5KY 
 
NG PUEBLA 

• Entrega IMCO reconocimiento a Puebla por excelencia en prácticas gubernamentales 
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El municipio de Puebla es el primero a nivel latinoamérica en obtener el cuarto grado en el 
Reconocimiento al Fortalecimiento Institucional Municipal (REFIM), que otorga la Asociación 

Internacional de Ciudades y Condados (lMCO), por contar con las mejores prácticas 
gubernamentales, manifestó el alcalde Eduardo Rivera Pérez. Durante la entrega de la 
distinción al Ayuntamiento Capitalino por llegar a este grado, el munícipe destacó que la 

capital poblana sea una de las 12 comunidades del país que participan en el programa 
REFIM, que evalúa las 91 variables en las áreas de finanzas, planeación, recursos humanos y 

marco legal. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60412entrega-imco-reconocimiento-puebla-por-
excelencia-en-prácticas-gubernamentales#.UfoY7uWv5KY 

 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 
HERALDO 
• Rechazan policías federales recibir apoyo de autoridades poblanas 

Policías federales que llegaron a Puebla por motivo del Campeonato Mundial de Taekwondo 
desmintieron haber recibido apoyos para hospedaje y alimentos por parte del gobierno del 

estado y el municipio, además de que revelaron que en la entidad ya sólo quedan 100 de los 
200 que fueron comisionados para labores de apoyo. Dos elementos, ubicados en una zona 
del Centro Histórico, cuyos nombres se reservan, señalaron en una plática con este medio de 

comunicación, que el gobierno estatal y municipal nunca brindaron ningún tipo de apoyo 
para hospedaje o comida como lo habían declarado, por lo que tuvo que ser sufragado de su 

propio salario, a pesar de que se destinaron 8 millones de pesos del erario para este tipo de 
gastos. (Mayra Apan) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-01/portada/rechazan-policias-federales-
recibir-apoyo-de-autoridades-poblanas 
 

NG PUEBLA 
• Hoy inicia el reemplazo de 12 kioscos para voceadores 

La noche de este miércoles inicia el reemplazo de 12 kioscos de voceadores del primer 
cuadro de la ciudad, como parte de la segunda etapa de remodelación y rescate del Centro 
Histórico, informó Rubén Islas Conteras, secretario general del Ayuntamiento capitalino. En 

entrevista, el funcionario municipal comunicó que los movimientos se realizarán por la noche 
para no interferir con las actividades que se llevan a cabo en el centro y aseguró que 

cuentan con el permiso pertinente para ejecutar esta acción, que se tiene contemplada 
concluir hasta el 31 de agosto. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60446hoy-inicia-el-reemplazo-de-12-kioscos-para-

voceadores#.UfoWd-Wv5KY 
 

NG PUEBLA 
• Descarta SEGOM sanciones por falla en Estrella de Puebla 
Eduardo Alcántara Montiel, secretario de Gobernación Municipal, descartó que el 

Ayuntamiento de Puebla aplique algún tipo de sanción a las instancias estatales encargadas 
del manejo de la Rueda de Observación Itinerante por la falla técnica que sufrió el pasado 

lunes, una vez que no hubo una violación al programa de seguridad. El pasado 29 de julio la 
“Estrella de Puebla” se averió en el sistema del freno de emergencia, situación que ocasionó 
su detención por algunas horas, dejando atrapadas a un número de personas que tuvieron 

que ser bajados por personal a través de escaleras. (Evangelina Rosales Gasca)  
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http://www.ngpuebla.com/puebla/60423descarta-segom-sanciones-por-falla-en-estrella-de-
puebla#.UfoYIuWv5KY 

 
NG PUEBLA 
• La mitad de las mujeres que viven en pareja sufren violencia: INEGI 

De acuerdo con datos de una encuesta del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI) 2012, el 47 por ciento de las mujeres de 15 años o más que viven con su pareja, 

presentan algún tipo de violencia conyugal, reveló Cecilia Espino González, director del 
Instituto Municipal de las Mujeres (IMM). En entrevista, la directora del instituto evidenció 
que de cada 100 mujeres, del mismo rango de edad que viven con su pareja, 9 señalan ser 

objeto de agresiones físicas, además de que ocho de cada 100 padecen algún tipo de abuso 
sexual y el 82.5 por ciento padece de violencia psicológica. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/60416la-mitad-de-las-mujeres-que-viven-en-pareja-
sufren-violencia-inegi#.UfoYXOWv5K 
 

NG PUEBLA 
• Descarta regidor panista solicitar licencia por apoyo en transición de Gali 

El regidor Pedro Gutiérrez Varela, presidente de la Comisión de Industria y Comercio del 
Ayuntamiento, descartó que fuera a pedir licencia de su cargo para estar dentro del equipo 
de transición del presidente electo, Antonio Gali Fayad, además negó que fuera una 

distracción en su trabajo al interior del Cabildo. En entrevista justificó que su presencia y la 
de Verónica Mastretta Guzmán, presidenta de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente, 

permitirá dar a la próxima administración una visualización más clara del estado en el que se 
encuentra el manejo del actual gobierno municipal y que lineamiento seguir para mejorar. 

(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60414descarta-regidor-panista-solicitar-licencia-por-
apoyo-en-transición-de-gali#.UfoYouWv5KY 

 
INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 
HERALDO 
• Vota CAIP por ocultar información del teleférico 

A pesar de ser una comisión encargada de vigilar y promover el acceso real a la información, 
la CAIP en Puebla votó a favor de la opacidad y negó apoyar la entrega de lo referente a los 

permisos de construcción del teleférico. Este miércoles en sesión ordinaria, el comisionado 
Javier Fregoso Sánchez fue el encargado de presentar en el pleno el expediente 49/ST-
05/2013, en el cual se solicitaba a la Secretaría de Transportes los permisos que se hubieran 

pedido ante instancias federales para la construcción del transbordador en el centro de la 
ciudad. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-01/portada/vota-caip-por-ocultar-
informacion-del-teleferico 
 

HERALDO 
• Espionaje vial con “foto multa”, a partir del lunes 

El programa “Monitor Vial” o comúnmente denominado  “Foto Multa” arrancará el próximo 
lunes 5 de agosto, y las infracciones irán desde los 736 pesos hasta los 3 mil 989 pesos, 
reveló el secretario de Seguridad Pública del Estado, Facundo Rosas Rosas. La fotomulta 

consiste en colocar varios radares fijos y móviles, así como displays que midan las 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-01/portada/vota-caip-por-ocultar-informacion-del-teleferico
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-01/portada/vota-caip-por-ocultar-informacion-del-teleferico


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 01 de Agosto de 2013 

 
 

 7 

velocidades con que se mueven los vehículos, y de igual manera fotografíen los números de 
las placas, con la finalidad de enviar las infracciones a los domicilios de los propietarios de 

los vehículos. Rosas explicó que en la zona metropolitana habrá 16 cámaras que tomarán 
fotografías a las placas de los automóviles que rebasen los parámetros de velocidad 
permitidos, mismos que están ubicados en siete vialidades de la zona metropolitana. 

(Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-01/portada/espionaje-vial-con-foto-multa-

partir-del-lunes 
 
SINTESIS 

• Abordan diputados esquemas de Monitor Vial 
Diputados locales dijeron sentirse satisfechos después de una reunión que sostuvieron con 

autoridades estatales donde abordaron los esquemas del programa Monitor Vial en donde se 
contempla las Foto Infracciones que entrará en vigor el próximo lunes 5 de agosto. Al 
respecto, la diputada del Congreso local, Denisse Ortiz Pérez, dio a conocer que este 

miércoles los integrantes de la comisión del transporte sostuvieron un encuentro con los 
titulares de la Secretaria del Transporte y Seguridad Pública, Bernardo Huerta Couttolenc y 

Facundo Rosas Rosas, respectivamente, para despejar las dudas sobre los radares de 
velocidad que entrarán en operación la próxima semana. (Abel Cuapa)  
http://sintesis.mx/articulos/66944/abordan-diputados-esquemas-de-monitor-vial/puebla 

 
INTOLERANCIA 

• Reprueban partidos y ayuntamientos 
Partidos políticos y ayuntamientos fueron reprobados en transparencia durante “La Primera 

Evaluación del 2013 a Sujetos Obligados”, realizada por la Comisión para el Acceso a la 
Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado (CAIP). Los partidos 
Movimiento Ciudadano, Compromiso por Puebla, Nueva Alianza, Revolucionario Institucional 

y de la Revolución Democrática recibieron las peores calificaciones de 100 puntos posibles. 
De acuerdo con la tabla que publicó CAIP, el partido Compromiso por Puebla tuvo cero en su 

evaluación, Movimiento Ciudadano 6.92%, Panal 10.12%, PRI 47.13%, PRD 54.82%, PVEM 
79.34%, PT 79.03%, y el PAN 91.78%. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111333 

 
MILENIO  

• Multa de hasta 3,989 pesos por rebasar límites de velocidad  
A cuatro días de que el programa Monitor Vial empiece a operar de manera oficial, los 
ciudadanos aún desconocen los puntos en donde se estará aplicando la sanción por el exceso 

en los límites de velocidad, así como la sanción económica a la que se harán acreedores por 
violarlos. Aunque el secretario de Seguridad Pública del estado, Facundo Rosas Rosas, 

aseguró que un porcentaje alto de ciudadano ya conoce que deben respetar los límites de 
velocidad. Explicó que desde que iniciaron las pruebas del programa y la ciudadanía supo 
que estaban registrando los límites de velocidad se vio un decremento en la cantidad de 

conductores que violaban esta regla. (Daniel Hernández) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82b11483c  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Infracción de 4 mil pesos con foto multas 
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Facundo Rosas Rosas, secretario de Seguridad Pública Estatal, presentó esta tarde el 
programa Monitor Vial que entrará en vigor el próximo 5 de agosto en varias avenidas de la 

zona metropolitana de Puebla. En rueda de prensa indicó que las sanciones económicas 
serán de hasta por 3 mil 989 pesos, por lo que la recomendación a los poblanos es cuidar la 
velocidad cuando manejen. En ese sentido, comentó que a partir del lunes comenzarán las 

infracciones a los automovilistas que excedan los límites de velocidad. Los equipos se 
instalarán en vialidades como Recta a Cholula, el Periférico Ecológico y la Vía Atlixcáyotl. 

(Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/53323 

 
PUEBLA ON LINE 

• Estrella de Puebla reanudó servicio desde este miércoles 
Especialistas en ingeniería mecánica realizaron la reparación y mantenimiento de la rueda de 
observación, por lo que desde este miércoles pudo volver a funcionar tras la falla de los 

últimos días. Así, la Estrella de Puebla reanudó el servicio de las siete de la tarde a las nueve 
y media de la noche sin contratiempos. La Secretaría del Transporte había señalado que el 

nuevo atractivo turístico de la zona de Angelópolis funcionaría a partir de este jueves a las 
11 de la mañana. No obstante, la dependencia determinó adelantar la reapertura debido a la 
existencia de condiciones para ello. Hay que decir que el periodo de gratuidad se amplía 

hasta el próximo domingo 4. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42811:estrella-de-

puebla-reanud%C3%B3-servicio-desde-este-mi%C3%A9rcoles&Itemid=125 
 

RETO DIARIO 
• Diputados se dicen satisfechos por explicación sobre fotoinfracciones 
La diputada, Denisse Ortiz Pérez, informó que este miércoles los integrantes de la Comisión 

del Transporte sostuvieron una reunión con los titulares de las secretarías del Transporte y 
Seguridad Pública, Bernardo Huerta Couttolenc y Facundo Rosas Rosas, para despejar las 

dudas sobre el Programa Monitor Vial, el cual contempla las fotoinfracciones. Comentó que 
después de esta reunión quedaron satisfechos y confiaron que de aquí al próximo lunes 5 de 
agosto, cuando iniciará este programa, habrá una verdadera información para los poblanos y 

esté al 100 por ciento la señalética instalada. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49243&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Diputados-se-dicen-satisfechos-por-explicacion-sobre-fotoinfracciones 
 
RETO DIARIO 

• Finanzas no cobrará trámite de cambio de propietario de auto por Monitor Vial 
La Secretaría de Finanzas y Administración informa que, con motivo de la puesta en marcha 

de programa Monitor Vial, los propietarios de vehículos pueden acercarse a las oficinas 
recaudadoras para hacer los siguientes trámites SIN COSTO: * Cambio de propietario* Aviso 
de enajenación, es decir, dar a conocer a la autoridad la venta de un vehículo. En el caso del 

cambio de propietario, los contribuyentes sólo pagan la emisión de la tarjeta de circulación, 
equivalente a 345 pesos. Lo anterior debido a que las boletas de infracción captadas a través 

de dispositivos tecnológicos, se harán llegar al domicilio que esté dado de alta ante esta 
dependencia. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49241&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Finanzas-no-cobrara-tramite-de-cambio-de-propietario-de-auto-por-Monitor-Vial 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49241&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Finanzas-no-cobrara-tramite-de-cambio-de-propietario-de-auto-por-Monitor-Vial
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49241&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Finanzas-no-cobrara-tramite-de-cambio-de-propietario-de-auto-por-Monitor-Vial
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RETO DIARIO 
• Facundo Rosas presenta “fotomulta”; infractores pagarán hasta 3,989 pesos 
El Programa de Monitor Vial, mejor conocido como “fotomulta”, se aplicará a partir del 

próximo lunes 5 de agosto en el Periférico Ecológico, la Autopista a Atlixco, la Vía Atlixcáyotl, 
la Recta a Cholula y la Calzada Zavaleta, así como en los bulevares Forjadores y Atlixco. Las 

infracciones irán de los 736 hasta los 3,989 pesos, así lo informó el secretario de Seguridad 
Pública, Facundo Rosas Rosas, en una rueda de prensa. La fotomulta, anunciada a finales de 
mayo, consiste en colocar varios radares fijos y móviles, así como displays que midan las 

velocidades con que se mueven los vehículos, y de igual manera fotografíen los números de 
las placas, con la finalidad de enviar las infracciones a los domicilios de los dueños. 

(Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49239&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Facundo-Rosas-presenta-%93fotomulta%94;-infractores-pagaran-hasta-3,989-

pesos 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
Javier López Díaz 

Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 
• Daniela García Sánchez y Juan Cruz González fueron detenidos por locatarios del 

Mercado Independencia los iban a desnudar y los iban a exhibir públicamente pero la policía 
los detuvo. 

• Inician trabajo los equipos de Transición Rivera Gali ayer se llevo acabo la primera 
reunión para establecer las líneas  de trabajo los contactos en los diferentes rublos. 
• Ya recuperaron las computadoras que fueron robadas a la empresa Lumin este fin de 

semana. 
• El lunes inicia la foto multa. 

 
Fernando Canales 
Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM  

• Muy Temprano estará Facundo Rosas el secretario de SSP, para que hablemos de la 
foto multa.  

 
Carlos Martín Huerta 
Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM 

• El próximo lunes 5 de agosto entrara en operación el programa Monitor Vial, las foto 
infracciones se aplicarán en 7 vialidades de la ciudad y zona conurbada, las multas pueden 

llegar a tener un costo de 3 mil 989 pesos, hay que tener mucho cuidado. 
• También dijo que en el caso del cambio de propietario los contribuyentes solo pagaran 
la emisión de la tarjeta de circulación, que es equivalente a 345 pesos. 

• La ST se comprometió a iniciar una campaña de difusión para que los ciudadanos 
conozcan los avances del programa de foto multa esto lo confirmó la diputada local, Denisse 

Ortiz. 
• 5 de cada 10 mujeres son víctimas de la violencia física y verbal en el municipio de 
Puebla, la mayoría de las veces son en los hogares en los que se somete esta violencia.  
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• Solo dos de cada 100 delitos concluyen en una orden judicial esto lo dio a conocer el 
sector empresarial, dueños de franquicias tuvieron una reunión con el secretario de 

seguridad, Facundo Rosas Rosas, quien los exhortó a fortalecer la denuncia para que los 
delitos se castiguen.  
• Los equipos de transición de ERP y del alcalde electo AGF sostuvieron una reunión de 

trabajo para presentar a los equipos que van a estar al frente y que ya están poniendo a 
trabajar en el cambio de gobierno.  

• El alcalde de Puebla ERP recomendó a los encargados de la Estrella de Puebla que se 
garantice la seguridad de las personas y se trabaje para evitar futuros problemas de esta 
estructura.  

 
Enrique Montero Ponce  

Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM  
• En Puebla Capital no a iniciada la Cruzada contra el Hambre aclaro el Alcalde Eduardo 
Rivera Pérez añadió que falta coordinación entre los tres niveles de Gobierno. 

• No habrá sanción para la empresa que opera la Estrella de Puebla por que la falla fue 
del suministro eléctrico aclara el Ayuntamiento. 

 
ABC Radio Leticia Montagner  
Inicia: 6:00 AM / 1280 AM 

• La “estrella de Puebla” reanudará operaciones desde el día de mañana y hasta el 
domingo será el servicio gratuito. Después de una revisión generalizada se determinó que no 

hay menor falla que la dada a conocer anteriormente. 
• La secretaría de gobernación municipal descartó sanciones a la empresa encargada de 

la instalación de la “rueda de observación” por la falla mecánica que presentó, esto lo dio a 
conocer su titular de dicha dependencia. 
• A partir del próximo lunes entrará en vigor el operativo “foto multa” en diferentes 

vialidades sobre todo aquellas que alcanzan grandes velocidades, esto con el fin de regular la 
velocidad de los automovilistas y evitar accidentes viales, esto lo dio a conocer el Secretario 

de Seguridad Pública estatal, Facundo Rosas Rosas. 
• Diputados del PAN, PRD y Nueva Alianza descartaron que vayan a descuidar sus 
responsabilidades como legisladores por ser parte del equipo de transición del presidente 

municipal electo, Antonio Gali Fayad. 
• La diputada del PAN, Dense Ortiz, llamo a las autoridades del transporte a no dar 

privilegios a los funcionarios públicos que excedan limites de velocidad con la entrada en 
vigor del programa de “foto multa”. La legisladora pidió difundir el nuevo programa que 
entrara a partir del 5 de agosto porque los ciudadanos tiene muchas dudas como las 

sanciones que se aplicaran.  
• A siete meses de concluir la administración municipal, el edil de Puebla, Eduardo 

Rivera, llamo a sus funcionarios a no bajar la guardia y seguir con sus actividades diarias en 
beneficio de la ciudadanía. La comuna recibió el programa de reconocimiento institucional 
municipal 

• Ambientalistas poblanos anunciaron una campaña de reforestación del Cerro de 
Amalucan donde se sembrarán 600 árboles. La agrupación “corazón de verde” denuncio que 

esta zona esta en riesgo por la deforestación, incendios y demás desarrollos inmobiliarios. 
• En Puebla dos de cada 10 delitos tiene un proceso judicial producto de una deficiente 
averiguación previa y la falta de denuncia, esto lo revelo Francisco Lobato, vicepresidente de 
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la Red de Franquicias, dijo que si bien Puebla recibió la certificación de “comunidad segura”, 
se debe trabajar para no perder la denominación. 

• Eduardo Rivera pidió que la “cruzada contra el Hambre” se traduzca en acciones 
completas en beneficio de las personas que menos recursos tienen. Lamento que hasta el 
momento no existan avances importantes en el tema. 

• La Coparmex defendió a los diputados y regidores que se integraron al equipo de 
transición del presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad. El presidente de 

este consejo, Carlos Montiel Solana, indico que mientras estos actores políticos sigan 
cumpliendo con su trabajo legislativo, todo esta “excelente”. 
• Con la finalidad de reordenar los espacios del mercado “La Curva”, la secretaria de 

gobernación municipal, iniciara la integración de un padrón de los comerciantes y espacios a 
fin de lograr un orden en el interior del inmueble. 

 
Alejandro Mondragón 
Inicia: 06:00 HRS. / 1010 AM  

• Ponga atención el lunes 5 de Agosto a partir de las 0 horas prevé sanciones de hasta 
3900 pesos a quien viole los limites de velocidad le tendremos noticias y los detalles de esta 

mecánica por que si un agente de transito lo pillan en exceso de velocidad también lo podrá 
parar quien garantiza entonces que no habrá dobles infracciones. 
• El Presidente Municipal asegura que el incremento a la pobreza crece a nivel 

poblacional pero también a que el Gobierno de Peña Nieto no a dado los recursos para 
atender este problema. 

  
Iván Mercado 

Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM 
• El próximo lunes  5 de Agosto comenzara el programa Monitor Vial en las vialidades de 
mayor circulación en la capital, así lo dio a conocer el secretario de seguridad publica  

Facundo Rosas Rosas, la multa mas alta contemplada para los infractores de 3900 pesos  
• El regidor del Partido Acción Nacional, Pedro Gutiérrez, descartó que vaya a renunciar 

a su cargo al interior del cabildo, por haber sido nombrado parte del equipo de transición del 
alcalde electo, Antonio Gali Fayad. 
• Los equipos de transición, tanto del Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera 

Pérez, como el del Alcalde electo, José Antonio Gali Fayad, sostuvieron una reunión de 
trabajo para presentar a los equipos que operarán durante el proceso de transición. Se 

acordó iniciar las reuniones de trabajo a partir del próximo 19 de agosto. Eduardo Rivera y 
Tony Gali ratificaron su compromiso de que ambos equipos trabajarán mediante cuatro 
principios fundamentales: orden, respeto, confianza y comunicación. 

• El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera exhortó a la federación a otorgar 
mayores recursos a los municipios para trabajar en el combate a la pobreza, ya que estos no 

cuentan con recursos adicionales para  tener resultados en este rubro. 
• En el marco de la entrega del reconocimiento al Ayuntamiento de Puebla por parte de 
International City Management Associatión (ICMA), el presidente municipal de Puebla, 

Eduardo Rivera Pérez resaltó que la ciudad de Puebla es el primer municipio  en conseguir 
obtener el cuarto grado de reconocimiento del Programa REFIM. 

• La directora del Instituto Municipal de las Mujeres, Cecilia Espino informó que enviarán 
al Congreso del Estado una iniciativa que sancione a los padres irresponsables que no 
cumplan con la pensión alimenticia para sus hijos. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 01 de Agosto de 2013 

 
 

 12 

• El regidor del Ayuntamiento de  Puebla, Arturo Loyola propuso que la ley seca se 
aplique  un día antes de las jornadas electorales, por lo que anterior confió en que sea 

aprobado dicho proyecto en cabildo  y sea turnada al Congreso del Estado. 
 
VERTICE 102.1 FM Patricia Estrada 

Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM 
• El lunes arranca la “foto multa”, hasta cuatro mil pesos la multa por exceso de 

velocidad. 
• Acuerdan equipos de Gali y Rivera reunión el 19 de agosto. 
• Premian a Eduardo Rivera por buenas prácticas de gobierno 

  
Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz 

Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7 
• Con la novedad de que el próximo lunes comienza la foto multa, mas adelante 
reportaje y entrevista, pero aguas a los correlones no hay quien los salve a todos de esta 

foto multa,  a respetar los límites de velocidad, el objetivo es reducir los accidentes, no 
infraccionar a los automovilistas.  

• Hay derrumbes en varios puntos del periférico ecológico, así es que si pasa por el 
tramo que va de bulevar Valsequillo a la colonia Clavijero, le recomendamos que tome sus 
precauciones. 

 
 

Carolina Gil/Gabriel Alatriste 
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla  

• A partir del próximo lunes 5 de Agosto comenzara la operación en 16 puntos de 
registro de velocidad y la aplicación de la foto multa. 
• Y ahora el robo a transeúntes se equipara con el homicidio y el secuestro la pena de 8 

años de prisión podría duplicarse además ya planean construir un nuevo cerezo. 
• Se modifican leyes en Puebla ahora quien se lleve a una mujer y la devuelva a pesar 

de no realizar el acto sexual se ara acreedor a una pena de 3 meses a 3 años de prisión. 
• Y la autopista Puebla México es una de las mas transitadas en todo el país y en esta 
temporada se incrementa el numero de automovilistas por eso CAPUFE lleva acabo un 

operativo de seguridad. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Aprueban candidaturas independientes   
Durante la última sesión del Segundo Periodo Ordinario de sesiones y con el voto en contra 

de Eric Cotoñeto Carmona, diputado local del PRD, los integrantes del Congreso del Estado 
aprobaron la reforma a la Constitución Local para permitir las candidaturas independientes.  
En tribuna los legisladores Josefina Buxadé Castelán, Jorge Luis Blancarte Morales y Enrique 

Nácer Herhández, destacaron la importancia del acuerdo entre las fracciones parlamentarias. 
Buxadé Castelán, también presidenta de la Comisión de Gobernación, confió en que a la 

actual legislatura "le de tiempo" de reformar la ley reglamentaria, es decir, el Código de 
Instituciones y Procesos Electorales (COIPEP).  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3072535.htm  
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EL SOL DE PUEBLA  
• Aprueban inicio de procesos administrativos vs 25 ex funcionarios y ex ediles 

Por mayoría de votos el pleno del Congreso del Estado aprobó hace unos minutos el inicio de 
un procedimiento de responsabilidades en contra de 25 sujetos de revisión por un monto de 
809 millones de pesos, 20 de los cuales, corresponden a ex ediles. De las cuentas públicas 

que implicarán el inicio de un procedimiento administrativo, destaca la de Raúl Velázquez 
García, ex director del Sistema de Comunicación del Estado de Puebla, por un monto de 17 

millones 326 mil pesos. Otro procedimiento de determinación de responsabilidades se 
propuso en contra del ex edil de Tlachichuca, Ramiro González Vieyra, por 259 millones 810 
mil pesos.  (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3072572.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Vecinos de Momoxpan exigen cierra de un bar para hombres 
Trata de personas y mayor delincuencia generará la apertura del centro nocturno "Exesso", 

aseguraron vecinos de la junta auxiliar de Momoxpan perteneciente al municipio de San 
Pedro Cholula, exigiendo por eso a la alcaldesa Dolores Parra Jiménez su cierre definitivo. 

Ayer por la mañana se llevó a cabo una rueda de prensa donde el presidente auxiliar, 
Damián Momox Sánchez, hizo responsables a la autoridad municipal de todos aquellos 
conflictos, actos o aumento de delincuencia y trata de personas que pudieran generarse en 

la zona. (Joel Árcega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3073161.htm     

 
SINTESIS 

• Llama Salomón Escorza a una profunda restructuración del PRI 
El actual diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y ex candidato a la 
presidencia municipal de San Martín Texmelucan, Edgar Salomón Escorza, opinó que antes 

de pensar en la renovación de la dirigencia estatal, que preside Pablo Fernández del Campo, 
se debe revisar el actuar de los militantes priistas, para realmente buscar una reestructura 

en este instituto político, para enfrentar con otra estrategia los próximos procesos 
electorales. En entrevista en el recinto legislativo, mencionó que diputados federales como 
Javier López Zavala y Enrique Doger Guerrero, estuvieron ausentes durante campaña y es 

necesario revisar su actuar en el pasado proceso electoral. (Abel Cuapa)  
http://sintesis.mx/articulos/66966/llama-salomon-escorza-a-una-profunda-restructuracion-

del-pri/puebla 
 
SINTESIS 

• Respalda PRI a sus alcaldes electos 
El Partido Revolucionario Institucional trabajará de cerca con sus presidentes municipales 

para consolidar sus gobiernos y responder así a las expectativas ciudadanas, aseguró el 
Delegado Presidente del Comité Directivo Estatal, Pablo Fernández del Campo, tras su visita 
a Huatlatlauca para agradecer a la militancia el apoyo y respaldo que permitió ganar las 

elecciones en este municipio. Ante el alcalde electo, Nicolás Tecutzin Campos, el dirigente 
estatal indicó que las autoridades deberán trabajar para atender las necesidades de los 

poblanos, para ello el partido les brindará todo el apoyo necesario para que puedan acceder 
a los programas federales que beneficien a sus comunidades. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/66956/respalda-pri-a-sus-alcaldes-electos/puebla 
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SINTESIS 
• Presenta la CAIP balance de evaluaciónes 

De entre los sujetos obligados que deben transparentar la información pública que manejan, 
los partidos políticos y los ayuntamientos fueron los peor calificados en la más reciente 
evaluación de la Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP). A excepción de 

Pacto Social de Integración (recientemente avalado por la autoridad electoral), los partidos 
políticos que operan a nivel local tuvieron una evaluación promedio de 46.14 puntos de 100. 

El peor evaluado fue Compromiso por Puebla, que tuvo cero, seguido por Movimiento 
Ciudadano con 6.92, Nueva Alianza con 10.12, por el PRI que fue evaluado con 47.13 y el 
PRD que apenas llegó a 54.82 puntos. (Verónica de la Luz)  

http://sintesis.mx/articulos/66943/presenta-la-caip-balance-de-evaluaciones/puebla 
 

INTOLERANCIA 
• Solapa CAIP opacidad del morenovallismo 
Sin revisar los permisos federales para la instalación del teleférico, la Comisión de Acceso a 

la Información Pública (CAIP) decidió mantener en opacidad esta obra, con la abstención en 
su voto de la comisionada Blanca Lilia Ibarra. El comisionado Javier Fregoso Sánchez fue el 

encargado de presentar en el pleno el expediente 49/ST-05/2013, recurso interpuesto por 
Intolerancia Diario, en el cual se solicitó a la Secretaría de Transportes los permisos que se 
hubieran pedido ante las instancias federales. El proceso duró más de seis meses ante 

constantes negativas de la dependencia para la construcción del teleférico, para entregar los 
supuestos permisos federales, sobre todo del Instituto Nacional de Antropología e Historia 

(INAH). (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111340 

 
INTOLERANCIA 
• Exigen a Moreno Valle cumplir con programa Hambre Cero 

El coordinador de la bancada del Partido Revolucionario Institucional, Ernesto Leyva 
Córdova, demandó que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas cumpla con el compromiso 

firmado ante notario público denominado Hambre Cero, una vez que la extrema pobreza va 
en aumento. Mientras, los productores cañeros demandan el apoyo del estado luego de que 
9 mil de ellos están a punto de irse a la quiebra. En conferencia de prensa, el legislador 

recordó que en junio de 2010 el entonces candidato a gobernador por la coalición 
Compromiso por Puebla, al firmar ante notario sus compromisos en caso de que fuera electo, 

señaló: “El establecimiento del programa Hambre Cero, con lo que habrá comedores 
comunitarios en los 29 municipios de más alta marginación”. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111332 

 
INTOLERANCIA 

• A medias, aprueban candidaturas independientes 
Con acuerdos políticos entre las bancadas del PRI y el PAN que permitieron la consolidación 
de un paquete de reformas finalizó el segundo período ordinario, lo que incluye la reforma 

para que se acepten las candidaturas independientes, fórmula que permitiría la participación 
de ciudadanos sin partido en las elecciones. Los legisladores volvieron a caminar de la mano 

en la unanimidad legislativa. Sin embargo a pesar de la aprobación de la reforma 
constitucional los diputados locales dejaron para una mejor ocasión, sin fijar fechas ni ritmos 
de la misma, el aterrizaje de la reforma electoral en el tema de candidaturas independientes. 

(Mario Martell) 

http://sintesis.mx/articulos/66943/presenta-la-caip-balance-de-evaluaciones/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111332
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111331 
 

INTOLERANCIA 
• Súper productividad legislativa 
Con la elección del priista Gerardo Mejía Ramírez como presidente de la mesa directiva para 

el cierre de la LVIII Legislatura, el pleno del Congreso del estado en el último día del 
segundo período ordinario de sesiones en pocas horas aprobó 171 cuentas públicas, 25 

inicios de procedimientos contra sujetos de revisión, la Ley de Datos Personales, 
candidaturas independientes, reformas al código penal y el endeudamiento de dos 
ayuntamientos por 78 millones de pesos. Durante la sesión, antes de salir 15 días de 

vacaciones, y luego de dos días de sesionar de manera “exprés” para sacar los pendientes, 
los legisladores votaron 90 por ciento de los puntos por unanimidad. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111330 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Autoriza el Congreso línea de crédito de 37 mdp a edil demandado por moroso 
El Congreso local autorizó dos líneas de crédito por un monto general del 78 millones 330 mil 

pesos a los alcaldes panistas de Tehuacán y Tlachichuca Eliseo Lezama Prieto e Iván 
Jonathan Collantes Cabañas, respectivamente, de los cuales este último fue secretario 
particular del gobernador Rafael Moreno Valle y enfrentó al inicio del trienio una demanda 

por incumplir el pago de un préstamo a un particular, así como acusaciones de desvío de 
recursos. La deuda aprobada a Tehuacán asciende a 41 millones 250 mil pesos que se 

pagarán en un plazo no mayor a cinco años; en tanto la línea de Tlachichuca se autorizó por 
37 millones 80 mil pesos y endeudará al ayuntamiento hasta por 15 años. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/01/autoriza-el-congreso-linea-de-credito-
de-37-mdp-a-edil-demandado-por-moroso/  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Exigirá bancada del PRI que Moreno Valle cumpla su promesa de irse si no daba 

resultados 
El coordinador de la bancada del PRI en el Congreso del estado, Ernesto Leyva Córdova, 
afirmó que este instituto político exigirá que el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, 

cumpla con su promesa de irse del gobierno si no entregaba resultados. Recordó que cuando 
el hoy mandatario era candidato de Compromiso por Puebla vendió como frase de campaña 

el “cumplo o me voy”. Agregó que el entonces candidato Moreno Valle firmó este 
compromiso ante un notario público, por lo que esto puede ser usado como instrumento 
legal para exigirle al gobernador que cumpla con su palabra. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/01/exigira-bancada-del-pri-que-moreno-
valle-cumpla-su-promesa-de-irse-si-no-daba-resultados/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   
• Aprueba el Congreso ocho reformas, dos nuevas leyes y 196 cuentas públicas 

El Congreso del estado cerró el segundo periodo ordinario de sesiones con la aprobación de 
ocho reformas al marco normativo del estado en materia electoral y penal, la creación de dos 

nuevas leyes para fortalecer la educación y la protección de datos personales, así como la 
validación de dictámenes de 196 cuentas públicas en la que se fiscalizó la aplicación de 16 
mil 800 millones de pesos en 2011 de diversos sujetos de revisión. Entre los proyectos 

legislativos que recibieron el aval del pleno se encontró la reforma constitucional que 
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permitirá el registro de candidaturas independientes a partir de 2018 y las dos iniciativas del 
gobernador Rafael Moreno Valle. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/01/aprueba-el-congreso-ocho-reformas-
dos-nuevas-leyes-y-196-cuentas-publicas/  
 

MILENIO  
• Aprueban línea de crédito para Tehuacán y Tlachichuca 

Con el aval del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y a siete meses de concluir las 
administraciones municipales, la Comisión de Presupuesto y Crédito Público del Congreso del 
Estado aprobó sendas líneas de crédito para los ayuntamientos de Tehuacán y Tlachichuca, 

las cuales podrán ser pagadas en 5 y 15 años, respectivamente. Luego de tres meses de 
haber solicitado el aval del Congreso local para endeudarse, fueron aprobados los créditos a 

los ediles panistas de ambos municipios, sin embargo este miércoles el Pleno deberá emitir 
un voto final. El pasado 2 de abril –cuando se presentaron las solicitudes-. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82b0c5199  

 
MILENIO  

• Convocarán a elecciones extraordinarias en 2014 
El Congreso del Estado recibió las notificaciones enviadas por el Instituto Electoral del Estado 
(IEE) para convocar a las elecciones extraordinarias en los municipios de Cuapiaxtla de 

Madero, Naupan y Amixtlán, por lo que el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política, Mario Riestra Piña, adelantó que se celebrarán en 2014. Riestra Piña indicó que se 

trabajará con el IEE para definir el presupuesto requerido para la organización de los nuevos 
comicios, así como la fecha pero refirió que podrían celebrarse en mayo o junio de 2014. 

Cabe recordar que el Congreso del Estado deberá nombrar los consejos municipales que 
entrarán en funciones. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/597acf806d93fc5e5a6419c82b0c9f48  

 
E-CONSULTA 

• Por mayoría, aprueba Congreso candidaturas independientes 
Con 39 votos a favor y uno en contra, el pleno del Congreso aprobó reformas 
constitucionales para incorporar la figura de las candidaturas independientes, con lo cual los 

ciudadanos podrán registrarse a un puesto de elección popular para el 2018. Aunque la 
propuesta contó con el respaldo de la mayoría de los legisladores, el perredista Eric Cotoñeto 

Carmona aclaró que su voto en contra fue porque las modificaciones hechas a los artículos 3, 
4 y 20 de la Constitución del estado debieron de igualarse con una iniciativa que regule las 
candidaturas independientes.  Cotoñeto Carmona aseguró que el Congreso no cuenta con 

una propuesta consensada que reglamente este tipo de figura y que modifique el Coipeep. 
(María Pineda) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-31/politica/por-mayoria-aprueba-congreso-
candidaturas-independientes 
 

E-CONSULTA 
• Sancionará SEP a maestros que condicionen inscripciones 

El titular de la Subsecretaría de Educación Básica de la SEP en la entidad, Víctor Manuel 
Barceló, aseguró que los procesos de inscripciones y reinscripciones en las 12 mil escuelas 
públicas de la entidad son gratuitos. Aseguró que en caso de que algún director o docente 

intente condicionar la inscripción o reinscripción de los estudiantes a los padres de familia, se 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-31/politica/por-mayoria-aprueba-congreso-candidaturas-independientes
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-31/politica/por-mayoria-aprueba-congreso-candidaturas-independientes
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aplicarán las sanciones correspondientes. “No se puede obligar a los padres de los menores a 
dar algo en especie o pagar para que sus hijos puedan ingresar o estudiar a las escuelas 

públicas de la entidad. Tampoco pueden ser obligados a comprar el uniforme único en algún 
establecimiento. Los padres de familia pueden comprar el uniforme escolar donde gusten y, 
también, pueden elaborarlo en casa”, apuntó. (Jaime Zambrano) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-31/educacion/sancionara-sep-maestros-que-
condicionen-inscripciones 

 
E-CONSULTA 
• Solicitan diputados del PRI subsidio a cañeros en Puebla 

Integrantes del grupo legislativo del PRI solicitaran al gobierno del estado se otorgue un 
subsidio financiero de apoyo inmediato a los productores cañeros del estado por la cantidad 

de 246 millones de pesos, que representará la entrega de 135 pesos a cada productor por 
tonelada de caña producida, con lo que se pretende beneficiar a 17 mil familias que se 
mantiene de la siembra de este producto en Puebla. Lo anterior, lo presentaron en la tribuna 

del Congreso del estado, los legisladores David Espinoza Rodríguez y Eleofermes Palacios 
Reyes, quienes, acompañados de la dirigente de la CNC en la entidad, Maritza Marín Marcelo, 

señalaron que en Puebla se encuentran do ingenios azucareros de los más importantes del 
país, Calipan y Atencingo que además de permitir una importante derrama económica en el 
territorio. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-31/gobierno/solicitan-diputados-del-pri-subsidio-
caneros-en-puebla 

 
E-CONSULTA 

• Ampliación de información, recurso para retrasar transparencia 
Un total de 37 recursos de revisión se han dejado de presentar en el pleno de la Comisión 
para el Acceso a la Información Pública por ampliaciones de información de último minuto 

proporcionadas por los sujetos obligados. Esto se ha vuelto una acción recurrente de parte 
de las dependencias del gobierno del estado, por lo que la coordinación jurídica de la CAIP 

está en las últimas etapas para la conformación de un reglamento interno para poder regular 
los tiempos de entrega de información durante los procedimientos de revisión. (Shanik 
David) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-31/gobierno/ampliacion-de-informacion-recurso-
para-retrasar-transparencia 

 
PERIODICO DIGITAL 
• Evalúan transparencia en los tres Poderes del Estado 

En cumplimiento con la Ley de Transparencia, un total de 97 Sujetos Obligados de los tres 
Poderes del Estado, organismos descentralizados y partidos políticos fueron evaluados 

durante el primer semestre del 2013, reveló la Comisión de Acceso a la Información Pública 
y Protección de Datos Personales. Los datos podrán consultarse en el portal de internet de la 
CAIP, dijo el presidente del organismo, Federico González Magaña, al precisar que la 

evaluación hecha entre mayo y junio logró un cumplimiento del 90.3% en Poder Ejecutivo; 
Legislativo 95.79%; judicial 84.72%; ayuntamientos 55.3% y partidos políticos 46.14% 

(Pilar Bravo)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/evaluan_transparencia_en_los_tres_poderes_del_estad
o#.UfmfJuU2VRs 

 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-31/educacion/sancionara-sep-maestros-que-condicionen-inscripciones
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-31/educacion/sancionara-sep-maestros-que-condicionen-inscripciones
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-31/gobierno/solicitan-diputados-del-pri-subsidio-caneros-en-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-31/gobierno/solicitan-diputados-del-pri-subsidio-caneros-en-puebla
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PERIODICO DIGITAL 
• Secretario de la SEP aplaude la aprobación de la Ley de Educación Inicial 

El secretario de Educación Pública en el Estado, Jorge Alberto Lozoya Legorreta, aplaudió la 
aprobación de la Ley de Educación Inicial y calificó como “una medida atinada” la reforma 
hecha a la Ley que crea el Consejo para la Cultura y las Artes afirmando que con estas 

iniciativas se fortalece estos ámbitos en la entidad. Entrevistado en la sede del poder 
legislativo el funcionario estatal se congratuló con la decisión tomada por los legisladores 

poblanos para respaldar la iniciativa de la diputada del PAN, Denisse Ortiz Pérez, y cuyo 
único objetivo, dijo, es garantizar el inicio de la formación educativa de los poblanos desde 
temprana edad. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/secretario_de_la_sep_aplaude_la_aprobacion_de_la_le
y_de_educacion_inicial#.UfmfWOU2VRs 

 
PERIODICO DIGITAL 
• Congreso del Estado aprueba endeudamiento de Tlachichuca y Tehuacán 

Por unanimidad el Congreso del Estado aprobó el endeudamiento de los municipios de 
Tlachichuca y Tehuacán, un par de reformas a la Ley que crea el Consejo para la Cultura y 

las Artes y la Ley que crea la Coordinación Estatal de Asuntos Internacionales y Apoyo a 
Migrantes Poblanos y la donación de un predio al Poder Judicial de la Federación. Los 
legisladores locales dieron su aval para que el municipio de Tlachichuca adquiera un crédito 

por 37 millones 80 mil pesos deuda que tendrá que ser solventada en un plazo de 15 
años.(Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/congreso_del_estado_aprueba_endeudamiento_de_tlac
hichuca_y_tehuacan#.UfmfjOU2VRs 

 
PERIODICO DIGITAL 
• Diputados aprueban Ley de Protección de Datos Personales de Puebla 

Por unanimidad fue aprobada la Ley de Protección de Datos Personales de Puebla, con la que 
se garantizará que ninguna dependencia gubernamental, partido político o empresa podrá 

hacer un uso indebido de la información de los ciudadanos. La diputada del PAN, Josefina 
Buxadé Castelán, señaló que con esta aprobación Puebla se convirtió en la décima entidad 
con contar con un ordenamiento de este tipo. Comentó que esta nueva ley establece los 

lineamientos que deben seguir los sujetos obligados para mantener en resguardo la 
información proporcionada por los usuarios al momento de solicitar algún servicio o realizar 

un trámite. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/diputados_aprueban_ley_de_proteccion_de_datos_pers
onales_de_puebla#.Ufmf3OU2VRs 

 
PERIODICO DIGITAL 

• Congreso de Puebla avala por unanimidad la Ley de Educación Inicial 
Para garantizar una correcta atención e instrucción educativa de los menores de edad en la 
entidad, entrará en vigor Ley de Educación Inicial del Estado. Por unanimidad las diferentes 

fracciones parlamentarias aprobaron su expedición. La diputada del Partido Acción Nacional 
(PAN), Denisse Ortiz Pérez, señaló que con la reforma hecha a la Ley de Educación se 

reducirá el parámetro de edad considerado para otorgar educación inicial, de tal manera que 
aplique para menores de 3 años de edad y no a menores de 4 años, como se dispone 
actualmente. (Julio César Morales)  
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http://periodicodigital.com.mx/notas/congreso_de_puebla_avala_por_unanimidad_la_ley_de
_educacion_inicial#.UfmgRuU2VRs 

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Algunas empresas han incumplido con obras menores: Eukid Castañón 

Eukid Castañón Herrera, contralor estatal, informó que 139 constructoras han tenido 
incumplimientos en la realización de obras del gobierno del estado y señaló que se han 

hecho los llamados para corregir las fallas. El funcionario dijo que dichas empresas no están 
a cargo de grande proyectos, sino de edificaciones menores en escuelas, mercados y 
caminos de municipios en la Sierra Norte. Insistió que las compañías fueron notificadas y 

tienen un plazo de 10 días para corregir las fallas y solventar los requerimientos hechos por 
la dependencia. (Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/53325 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• 565 casos de Dengue en Puebla; 400 son en Izúcar de Matamoros 

En estos momentos hay registrados un total de 565 casos de Dengue en el estado de Puebla, 
de los cuales 400 son en el municipio de Izúcar de Matamoros, reportó el subsecretario de la 
SSA, Mario Márquez Amezcua. El funcionario señaló que son los casos contabilizados por la 

Secretaría de Salud y dijo que Puebla ocupa el lugar 16 a nivel nacional en cuanto al número 
de contagios registrados. Los casos son en 32 municipios afectados dentro de los que 

sobresalen Izúcar de Matamoros, Acatlán de Osorio, Huauchinango, Tehuacán y Zacapoaxtla. 
(Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/53324 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Pide Aspabuap implementar turno nocturno en la BUAP 

Sería positivo que se implementara un turno nocturno en la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP),  para poder ampliar el número de estudiantes recibidos por la 
institución, consideró el secretario general de la Asociación Sindical de Personal Académico 

de la Universidad Autónoma de Puebla (ASPABUAP), Gustavo de la Peña Pirrón. Cabe 
mencionar que miembros del  Frente Estudiantil por una Educación para Todos, solicitaron a 

la máxima casa de estudios que ampliara sus turnos para que más jóvenes pudieran 
continuar con su formación académica. El líder de la organización sindical de la BUAP, señaló 
que para implementar un nuevo turno se tendría que invertir una gran cantidad de recursos 

extras. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/53322 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Candidaturas Ciudadanas hasta el 2018: PAN 
La fracción parlamentaria de Acción Nacional en el Congreso, buscará que la figura de 

candidaturas ciudadanas se aplique a  partir de la elección local de 2018, informó el 
coordinador de los legisladores del Acción Nacional, Mario Riestra Piña. El diputado local  
manifestó que la  propuesta podría quedar lista antes de que concluya la actual legislatura, 

ya que con la aprobación de la primera etapa que fue la reforma a la Constitución Política del 
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Estado de Puebla, en 120 días iniciarán con el análisis al Código de Instituciones y Procesos 
Electorales del Estado de Puebla (Coipeep) y donde se detallará el monto de presupuesto,  

así como el tema del porcentaje mínimo para lograr esta designación. (Angélica Patiño 
Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/53321 
 

PUEBLA ON LINE 
• Congreso va tras "El Chacal", autor de guerra sucia contra Puebla Unida 
El Congreso local, en la última sesión plenaria del segundo periodo ordinario de sesiones 

aprobó  con 40 votos a favor el inicio de 25 procedimientos  administrativos de 
determinación de responsabilidades de cuentas públicas. Los legisladores con 39 votos a 

favor y uno en contra avalaron el inicio de responsabilidades contra el ex titular del extinto  
SICOM, Raúl Velázquez  García, en el sexenio de Mario Marín Torres de su cuenta pública del 
ejercicio fiscal del 2010 por un monto de 17 millones de pesos. Velázquez García, mejor 

conocido como "El Chacal", fue el autor de la guerra sucia contra los candidatos de Puebla 
Unida en el pasado proceso local, en coordinación con operadores de la BUAP. (Marisol 

Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42803:congreso-va-
tras-el-chacal-autor-de-guerra-sucia-contra-puebla-unida&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

• Cañeros de Atencingo y Calipam exigen subsidio gubernamental para enfrentar crisis 
Debido a  la crisis económica que atraviesan, cañeros del ingenio de Atencingo y Calipam, 

ante el desplome  de los precios de la caña de azúcar  solicitaron al gobierno del estado 
pueda aplicar un subsidio de 135 pesos por tonelada, esto para compensar su precio. En 
conferencia de prensa, Miguel Ángel Sosa Guzmán, líder de la Confederación  Nacional de 

Productores Rurales, afirmó que la crisis se ha agravado debido a que el gobierno federal 
pasado permitió la importación de azúcar para controlar su precio. Refirió que durante la 

zafra del año pasado tuvo una liquidación de 805 pesos y ahora se tiene una liquidación de 
509 con 83 centavos, lo que representa 275 pesos menos que a nivel global representa una 
pérdida de 83 millones de pesos. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42806:ca%C3%B1er
os-de-atencingo-y-calipam-exigen-subsidio-gubernamental-para-enfrentar-

crisis&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

• Cholula se deslinda de apertura de table dance Exesso Club, inaugurado por Diosa 
Canales 

El ayuntamiento de San Pedro Cholula ratificó que no ha dado permisos para la apertura de 
nuevos centros nocturnos, y reitera que la concesión para el que inicia actividades bajo el 
membrete de “Exesso Club” no fue emitida por la actual gestión, precisó Juan Pablo Jiménez 

Oceguera, director de Giros Comerciales e Industria. Para el inicio de actividades, el centro 
nocturno -que inauguró con la presencia de la célebre Diosa Canales- en cuestión cumplió 

con el Reglamento para Venta de Bebidas Alcohólicas vigente en el municipio de San Pedro 
Cholula, el cual está publicado en el Periódico Oficial del Gobierno Constitucional del Estado 
de Puebla, y por tanto es ley. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42806:ca%C3%B1eros-de-atencingo-y-calipam-exigen-subsidio-gubernamental-para-enfrentar-crisis&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42806:ca%C3%B1eros-de-atencingo-y-calipam-exigen-subsidio-gubernamental-para-enfrentar-crisis&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42806:ca%C3%B1eros-de-atencingo-y-calipam-exigen-subsidio-gubernamental-para-enfrentar-crisis&Itemid=126
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42804:cholula-se-
deslinda-de-apertura-de-table-dance-exesso-club-inaugurado-por-diosa-

canales&Itemid=126 
 
RETO DIARIO 

• CAIP creará reglamento interno para señalar tiempos de entregas de datos 
Al menos 37 recursos de revisión se han dejado de presentar a la Comisión de Acceso a la 

Información y Protección de Datos Personales (CAIP), debido a que los solicitantes se les 
vencen los tiempos para promover dichos recursos, como consecuencia de aumentos de 
plazos de último momento que piden los sujetos obligados. Derivado de lo anterior, el 

presidente del Organismo de Transparencia, Javier Sánchez Fregoso, advirtió que se 
conformará un reglamento interno con el propósito de normar los tiempos de entrega de la 

información para evitar dichas prácticas. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49242&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-CAIP-creara-reglamento-interno-para-senalar-tiempos-de-entregas-de-datos 

 
RETO DIARIO 

• Autoridades sanitarias aún no confirman nuevas muertes por dengue 
“Aún no están confirmadas las tres muertes por dengue reportadas en el estado, ya que el 
Seguro Social pidió una prórroga para tener los expedientes clínicos completos, aunque sí 

reconocemos que hay un problema en Izúcar de Matamoros por este padecimiento”, aseguró 
el subsecretario de Servicios de Salud de Puebla, Mario Márquez. De acuerdo con 

información publicada en El Sol de Puebla los tres fallecimientos podrían tener relación con el 
foco de la enfermedad reportado en Izúcar, aunque las muertes se produjeron en Metepec, 

municipio del Estado de México, y en la ciudad de Puebla. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49240&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Autoridades-sanitarias-aun-no-confirman-nuevas-muertes-por-dengue 

 
INFORMACION NACIONAL  

 
EL UNIVERSAL  
• Necesario, poner en la mesa el IVA: PAN 

Diputados y senadores del Partido Acción Nacional (PAN) se pronunciaron en favor de 
discutir y avalar una reforma hacendaria que eleve la base gravable, con algunas voces en 

favor de analizar el IVA en alimentos y medicinas. El presidente de la Comisión de Hacienda 
de la Cámara de Diputados, José Isabel Trejo (PAN), dijo que es indispensable poner sobre la 
mesa de la discusión del tema del Impuesto al Valor Agregado en todos los niveles de la 

economía y pidió al gobierno federal ser puntual en la propuesta que haga sobre la materia. 
“En este debate (hacendario) se deberían de poner todos los temas a discusión. ¡Que todos 

paguen! …”, aseguró. (Francisco Nieto) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/el-pan-por-aumentar-la-base-
de-contribuyentes-42662.html   

 
EL UNIVERSAL  

• Urge cambio de modelo de lucha antidrogas: expertos 
Un grupo de expertos se pronunció por despenalizar el consumo personal de la mariguana, 
modificar la dosis mínimas que son objeto de sanciones, para adoptar políticas públicas con 

un enfoque de salud, donde la prevención sea prioritaria, y no las medidas de corte punitivo 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 01 de Agosto de 2013 

 
 

 22 

que han dejado serios costos para la sociedad. Se requiere un debate serio, informado, sobre 
los beneficios de esta medida, ahora que el tema está a discusión en el Distrito Federal, pues 

aunque no es la panacea podría representar un paso clave en la atención del fenómeno. Así 
lo expusieron el ex rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente; el ex secretario de 
Gobernación. (Silvia Otero)  

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/urge-cambio-de-modelo-de-
lucha-antidrogas-expertos-42663.html  

 
EL UNIVERSAL  
• Reportan operación exitosa a Peña Nieto 

El presidente Enrique Peña Nieto fue operado con éxito ayer en el Hospital Central Militar, 
donde se le retiró un nódulo tiroideo de la garganta, informó el jefe de la oficina de la 

Presidencia de la República, Aurelio Nuño Mayer. De acuerdo con el parte médico, al jefe del 
Ejecutivo se le extirpó el nódulo tiroideo el cual no mostró “ninguna evidencia de malignidad” 
por lo que se trató de “un proceso benigno”. En conferencia de prensa en el auditorio del 

hospital, el funcionario detalló que el mandatario permanecerá dos días más internado, y 
posteriormente será trasladado a Los Pinos donde también guardará reposo por otros dos 

días. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/reportan-operacion-exitosa-a-
penia-nieto-42666.html  

 
COLUMNAS 

 
(Contracara/Enrique Núñez) 

RMV y su reino de fantasía 
Quienes conocen a Rafael Moreno Valle seguramente saben de la exquisitez con la que gusta 
vivir. No es su culpa, nació en cuna de oro y sábanas de seda. 

Sin embargo, no se puede confundir la palabra gobernar con adornar y embellecer una 
ciudad a costa de un estado. 

La realidad es que tenemos en Puebla a un personaje con un gran talento creativo, quizá 
sólo superado por Walter Elías Disney, pero con una enorme carencia de sensibilidad social. 
Salta a la vista que al habitante del castillo de Los Fuertes, poco le ha importado que la 

Disney que él imaginó esté rodeada de suburbios altamente marginados y que lo único que 
abunde en su reino de fantasía sea la pobreza. 

Las críticas al gobernador Moreno Valle, por la calificación reprobatoria que Coneval le ha 
dado a Puebla en materia de pobreza, trascendió al ámbito nacional, donde las plumas 
zalameras que la semana pasada no hablaban de otra cosa que de una Puebla 

primermundista por la inauguración de la rueda de la fortuna fueron opacadas por 
inteligentes columnas, las cuales prefirieron poner el dedo en la llaga utilizando datos duros 

para denunciar el abandono de las clases marginadas por el Señor de Los Cerros. 
Sin duda, uno de los textos más elocuentes y puntuales fue el escrito por Salvador 
Camarena en el diario La Razón, en donde hace una irónica cita de la crónica chabacana de 

Guadalupe Loaeza, para posteriormente presentar una radiografía del hundimiento de Puebla 
en el tema de la pobreza extrema. 

El punto que mejor refleja el fracaso de Moreno Valle respecto a su promesa de erradicar el 
hambre en Puebla lo resume Camarena en este párrafo:  
“…de los 500 mil mexicanos que cayeron en pobreza en los últimos dos años, Puebla aportó 

más de la mitad: 261,800.” 
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¿Así, o más contundente? 
Y como la columna en cuestión no tiene desperdicio, me permitiré transcribir parte sustancial 

de la misma. 
Los pobres de Moreno Valle 
Salvador Camarena 

El lunes de la semana pasada el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle inauguró “La 
estrella de Puebla”, la mega rueda de la fortuna que junto con el parque donde fue instalada 

supuso un gasto de 400 millones de pesos. El ambiente que ahí se vivió ese día lo retrató 
Guadalupe Loaeza, inmejorable cronista de ese acto: 
Moreno Valle pasó al estrado, junto con su esposa Martha Alonso de Moreno Valle; ambos, 

con una gran sonrisa, recibieron de manos de un representante de World Guinness Record, 
el testimonio del Record Guinness, el cual certificaba que esa gran rueda, que teníamos 

frente a nuestros ojos, era la más grande del mundo por sus 80 metros de altura, por sus 54 
góndolas y su tecnología de punta, construida por la empresa alemana, Maurer Germán 
Wheels. ‘Puebla hace historia... Seremos los poblanos recordados por el valor de nuestras 

acciones. Debemos pensar en alto y mirar lejos...', empezó a decir Moreno Valle. Se veía 
feliz. Cómo no iba a estarlo si acababa de inaugurar el Parque Lineal (14 km) el cual reúne 

cuatro atractivos: el Jardín del Arte, la Estrella de Puebla, el Parque Metropolitano y el Paseo 
del Río Atoyac (200 mdp)” (Reforma 25/07/13). 
Qué mala suerte la del gobernador Moreno Valle, pues justo una semana después la rueda, 

con todo y certificado de Guinness, falló todita. Pero como diría el chiste, ni tan mala suerte, 
porque el mandatario está de vacaciones, así que lo paseado quién se lo quita. 

En realidad, los de la mala suerte son los pobres de Puebla, que ahora son más que antes de 
que Moreno Valle llegara al gobierno. El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 

Desarrollo Social (Coneval) reveló este lunes, el mismo día del desperfecto de la rueda de la 
fortuna, que en suelo poblano la pobreza ha crecido desde 2010. 
Estos son los números de Moreno Valle: la población en pobreza pasó de 3 millones 616 mil 

300 a 3 millones 878 mil 100 personas, es decir creció 3 por ciento. Y mientras que en 
México el porcentaje de población en pobreza extrema bajó, en Puebla pasó de 17% a 

17.6%, o lo que es lo mismo en pobreza extrema en 2010 había un millón mil 700 de 
poblanos y ahora hay un millón 59 mil 100. 
En otras palabras, de los 500 mil mexicanos que cayeron en pobreza en los últimos dos 

años, Puebla aportó más de la mitad: 261,800. 
El gobernador Moreno Valle posee el triste récord de que su estado sea el tercero que más 

creció en pobreza desde 2010, solo detrás de Nayarit y Quintana Roo. Puebla además creció 
en el renglón de carencia de seguridad social, donde el incremento de población que adolece 
de seguridad social aumentó 4.8%. 

El gobernador Moreno Valle, en el puesto desde febrero de 2011, puede argumentar que en 
su periodo ha llegado inversión extranjera y turismo a Puebla. Pero no va a poder negar una 

cosa. Que los que siempre estuvieron en el abandono, este mandatario no sólo no los ha 
ayudado, sino que vio cómo crecieron en número. O lo que es lo mismo, para él vacaciones, 
para poblanos que puedan pagarla, la rueda de la fortuna (cuando la arreglen), y para los 

pobres, el triste consuelo de que no están solos, porque cada día son más. 
Nos guste o no, la columna de Salvador Camarena dibuja a la perfección nuestra maldita y 

cruda realidad. 
Y habrá que recordarle e insistirle al gobernador: Si no cumple, ¿se va? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2484 
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(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
Las opciones de Agüera 

Nuevas oportunidades se le han abierto al exrector de la Universidad Autónoma de Puebla y 
excandidato del PRI a la presidencia municipal de esta capital, Enrique Agüera Ibáñez. 
De acuerdo con algunas versiones, el exrector de la máxima casa de estudios habría recibido 

dos invitaciones por parte del dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, quien de 
verdad le tomó estima al académico. 

Agüera Ibáñez habría recibido del dirigente nacional del tricolor la invitación para que se 
convirtiera en el nuevo delegado del IMSS en Puebla, posición que, aunque le pareció 
atractiva al exrector, habría declinado aunque sí la habría solicitado para un personaje ligado 

a su grupo universitario, el cual teme sea desalojado de la máxima casa de estudios. 
Al respecto, comentan que Agüera estaría en espera de una respuesta positiva por parte de 

la administración federal y que la delegación del IMSS quede en manos de su grupo, como 
una posición para quien fungió como candidato del PRI en el pasado proceso electoral. 
La segunda propuesta que aseguran se le hizo atractiva al exrector de la UAP es la de 

convertirse en el próximo dirigente estatal del PRI, en sustitución de Pablo Fernández del 
Campo, cuando se dé el relevo del actual delegado presidente en los primeros días de 2014. 

La propuesta —se dice— iría también acompañada de una promesa a futuro para que Agüera 
sea candidato a diputado federal para 2015, año clave para el priismo nacional y para su 
líder, el presidente Peña Nieto. 

Y es que en México existe un reconocimiento y hasta agradecimiento especial hacia Agüera 
Ibáñez, cuyo desempeñó, pese a la derrota sufrida, es calificado de extraordinario por parte 

del Comité Ejecutivo Nacional del tricolor, el cual toma en consideración las difíciles 
condiciones en las cuales se llevó a cabo la elección en Puebla para el tricolor. 

El exrector de la máxima casa de estudios es valorado por el CEN del PRI, el cual ve en 
personajes como Enrique Agüera y Pepe Chedraui a los hombres idóneos para comenzar la 
reconstrucción del maltratado priismo poblano, el cual necesita una reestructuración de 

manera urgente. 
Los números hablan 

Hay un hecho irrefutable, el arribo de Mario Riestra Piña a la presidencia de la Junta de 
Coordinación Política del Congreso local significó un cambio total para la Legislatura no sólo 
en términos de imagen, sino también de trabajo real. 

Uno de ellos, y tal vez el más significativo, tiene que ver con el tema de la transparencia, 
bandera política del panismo, aunque en los hechos algunas veces no se refleje, aunque en 

el caso de Riestra sí lo es. 
La Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) le otorgó una calificación de 98.38 
puntos al Congreso local en los temas de transparencia, cuando Riestra heredó un Congreso 

opaco por parte de su antecesor, quien sólo obtuvo 77.57 puntos en 2012. 
Riestra no sólo llegó a poner orden en la casa, sino que además en los hechos demostró la 

actitud de transparentar el trabajo legislativo, cosa que no le gustó, por cierto, a muchos de 
sus compañeros. 
El joven líder del Congreso local ha hecho un excelente trabajo y ha puesto el ejemplo de lo 

que es trabajar de manera ordenada y transparente, lo cual es el sello de este personaje. 
Sobre las candidaturas independientes 

Aunque ayer el Congreso del estado aprobó que para 2018 se implementen las candidaturas 
independientes o ciudadanas en Puebla, aún falta la reglamentación correspondiente. 
Ayer la Legislatura local sólo realizó la modificación constitucional para quitarle a los partidos 

políticos el monopolio de la postulación de candidatos, pero queda aún pendiente su 
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respectiva reglamentación (financiamiento, umbral de entrada, acceso a medios y 
fiscalización), lo cual implica una nueva reforma al Código Electoral del Estado de Puebla. 

Aún quedan muchos temas que ver en torno a esta novedad, que, como ayer escribí, 
representa un gran avance en la incipiente democracia mexicana. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2483 

 
(Reflexiones) 

¿Quiénes no traicionaron al PRI?...comieron juntos Tony Gali y Enrique Agüera. 
Se han barajado nombres de priistas que supuestamente traicionaron a su Partido en las dos 
últimas elecciones. Me refiero a aquellos que presumen de grandes estructuras, de 

influencias y de ser fuertes aspirantes a gobernar el Estado. Pero....¿Quiénes en realidad se 
vendieron al morenovallismo o simplemente trabajaron en contra por así convenir a sus 

intereses personales futuristas? 
No puedo incluir a la base que es la última en enterarse de los acuerdos cupulares, pagando 
los platos rotos de las derrotas. 

Sería más fácil que, el Delegado Fernando Moreno Peña, informe de los que no han sido 
desleales, principalmente ahora que se pronuncian nombres de los que podrían sustituir a 

Pablo Fernández del Campo, a quien le espera una curul en el Congreso local. 
El problema no es si llega Blanca Alcalá o Guillermo Deloya o Melquiades Morales o Enrique 
Agüera o Jorge Estefan Chidiac u Oscar Aguilar González o Germán Sierra Sánchez o Alberto 

Jiménez Merino o Alberto Amador Leal, sino quién garantiza devolverle la cohesión al PRI, 
rescatar la unidad, conformar una verdadera oposición responsable y no caer en la tentación 

de los mercenarios que defienden al mejor postor. 
Algo es cierto: EL CEN urge de imponer sanciones ejemplares a los traidores y exhibirlos en 

toda su magnitud. Se hace necesaria una reestructuración profunda, crear nuevos cuadros y 
sacar la basura que está pudriendo lo que queda de bueno en el añejo Partido. 
********** 

POR CIERTO, las sospechas de que la elección pasada se negoció de antemano, crecen y 
dejan en entredicho los bonos políticos del ex Rector de la Enrique Agüera Ibáñez. Muchos 

así lo creen porque nunca utilizó un discurso de campaña agresivo, tampoco en el debate y 
menos en señalar los graves errores y abusos que ha cometido Rafael Moreno Rosas como 
Gobernador de Puebla. 

Hay quienes aseguran que no aceptó la Delegación del IMSS para no despertar suspicacias, 
pero que finalmente arribará uno de sus hombres de confianza. Pero si el Maestro 

universitario no quiere que sus partidarios piensen mal, por qué acudió a comer casi en 
secreto con el Alcalde Electo Antonio Gali Fayad, con un excelente semblante, cuando se ha 
insistido en que se reunirán próximamente de manera pública para no dejar lugar a dudas. 

Y se afirma que atestiguó la reunión gente cercana al ex Gobernador de Chiapas, Juan 
Sabines. 

********** 
EL DIPUTADO por el PAN, Mario Riestra Piña, dice que es normal que la "RUEDOTA DEL 
INFORTUNIO" falle, porque es gratis y está en tiempo de pruebas. 

Es un mentiroso, porque la noria que costó la escandalosa suma de 400 MILLONES DE 
PESOS que pagarán los poblanos, fue inaugurada con bombo y platillos por el Gobernador 

panista, señalando que era el símbolo de su administración, bautizándola como la "Estrella 
de Puebla". 
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Y es incomprensible que un juguete que está en etapa de pruebas, utilice a los visitantes 
como conejillos de indias, teniendo que ser bajados con escaleras  al descomponerse a ocho 

días de arrancar. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-01/reflexiones 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
El CEN validó lo que causó derrota del PRI en Puebla 

Es ya recurrente escuchar en los pasillos del CEN del PRI que el tricolor en Puebla no perdió 
el 7 de julio del 2013, sino en el año 2011 cuando se aprobaron las reformas electorales. 
El argumento es usado para responsabilizar a los diputados priistas que dieron su voto en el 

Congreso del Estado para validar, además de la nueva distritación, las candidaturas comunes 
y el periodo del año 8 meses de la mini gubernatura. 

Sin embargo, lo que nunca se ha dicho es que los legisladores locales simplemente siguieron 
las instrucciones marcadas por la dirigencia nacional, encabezada en esa época por 
Humberto Moreira y el operador del propio Enrique Peña Nieto: Ricardo Aguilar. 

La víspera de la aprobación de la reforma electoral, acordada en el DF por el gobernador 
Rafael Moreno Valle y el dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, estuvo plagada de 

mensajes cifrados. 
Y es que en el momento en que se empezaba a romper el hilo de la relación PRI-RMV 
apareció la mano de Enrique Peña Nieto, el gobernador del Estado de México que buscaba ya 

la presidencia de la República en el 2012. Ante las versiones que indicaban que Humberto 
Moreira sería presionado por su relación con la maestra Elba Esther Gordillo para inclinarse a 

favor de la propuesta original de la reforma electoral de Moreno Valle, Peña Nieto mandó un 
mensaje claro al gobernador poblano: “el tema es prioritario para mí, cómo negociamos”. 

Fue a través del secretario de Organización del CEN del PRI, Ricardo Aguilar Castillo –y no 
Moreira— quien envió un comunicado para dejar en claro que la reforma no pasaría en los 
términos que quería el gobernador y, sin rupturas, ofreció un diálogo sin prisas. 

Ricardo Aguilar fue el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI del Estado de México y 
artífice de la alianza partidista con Panal y PVEM para llevar al triunfo a Eruviel Ávila. 

Ya con el acuse de recibo, Moreira tuvo el camino más fácil para exponerle al gobernador 
Moreno Valle el interés de Peña Nieto y el PRI porque la reforma requería de acuerdos 
amplios que abarcaran su aprobación en función de la negociación, el presupuesto poblano 

del próximo año y el papel que asumiría de cara a la elección del 2012. 
Con la jugada de recurrir a Ricardo Aguilar y no a Humberto Moreira, como punto de partida 

del Pacto del Estoril, la maestra Elba Esther Gordillo no resultó factor determinante. 
Otros interlocutores 
Otro de los mensajes cifrados de la dirigencia nacional es que en el ámbito local no se 

encontraba atrás de la oposición a la reforma el ex gobernador Mario Marín Torres. 
Y es que en las reuniones entre dirigencia y priismo poblano acudieron, por obvias razones, 

José Luis Márquez, como coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en el Congreso del 
Estado; y Juan Carlos Lastiri como líder local del partido en Puebla. Asistió Jorge Estefan 
Chidiac, secretario de Finanzas y hombre cercano a Moreira, pero estuvo Javier López 

Zavala. 
Ya para la reunión con Moreno Valle se excluyó a Estefan, pero sí asistió el ex candidato 

derrotado a la gubernatura. 
Nadie cree que fue en calidad de secretario general adjunto del PRI. 
Su posición se entendería, entonces, en el interés del CEN y del propio Peña Nieto de 

desmarcar al priismo del marinismo. ¿Y por qué Zavala? 
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Por la influencia que tiene sobre buena parte de los diputados locales y presidentes 
municipales de extracción priista. En pocas palabras, los priistas se siguen haciendo como El 

Tío Lolo. 
Aclaratoria 
  

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10689&Itemi
d=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
PRI, derrotado 3 semanas antes del proceso electoral 

Hace algunas semanas le comentaba en este espacio que en la recta final del proceso 
electoral local pasado, el líder nacional del PRI, César Camacho, tenía en su escritorio 

encuestas que adelantaban una catástrofe electoral de su partido en Puebla. 
Que la derrota era inminente y que no podía tomar a nadie por sorpresa. 
Pues recién me entero que el propio Camacho Quiroz, inmediatamente después del debate 

entre candidatos a la alcaldía de Puebla, habló con dos de sus consentidos priistas poblanos 
para que de plano saltaran del barco antes de que se hundiera. 

Jorge Estefan Chidiac, director de Bansefi, y Guillermo Deloya Cobián, actual presidente 
nacional del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político del partido, recibieron la tan 
oportuna advertencia y de esta manera tomaron medidas para no salir afectados por la 

debacle tricolor. 
Una afectación que, sobra decirlo, hubiera sido fatal para el futuro político de ambos. 

Bajo esta lógica, estos personajes brillaron por su ausencia en la campaña. 
Ni siquiera estuvieron cerca de quienes en teoría eran sus incondicionales. 

Sí, dejaron morir solos a sus compañeros de partido. 
La ausencia de compromiso de parte de los liderazgos tricolores sigue siendo el reclamo 
principal de quienes murieron en la raya y se sintieron traicionados. 

Y es que, el río revuelto tendrá, muy pronto la consecuente ganancia de pescadores. 
Grupos de priistas ya se frotan las manos para quedarse con los despojos del partido. 

Juran que el panorama en el 2015 será diferente, que ahora sí será la elección de Peña y que 
el presidente hará todo lo posible por obtener una importante mayoría legislativa que le 
permita caminar sin sobresaltos la segunda parte de su sexenio. 

En su lógica, quienes hayan atravesado sin macharse el lodoso pantano del 2013 llevarán 
mano en el próximo proceso federal. 

¿Será? 
Más allá de lo anterior, resulta interesante preguntarse qué vio Camacho- un viejo lobo de 
mar de la política- en el debate, para con toda antelación adelantar la posterior madriza en 

la capital. 
Sin duda un caso de estudio, ya que fue Camacho el principal precursor de la candidatura de 

Agüera y quien en teoría defendió siempre que el ex rector cumplía con todos los requisitos 
de la rentabilidad electoral, como para ganar sin problemas la alcaldía de Puebla. 
¿Será que también lo engañó? 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10690&Itemi
d=71 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
Registro Público: Victimización y escarnio 
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El fuego es cruzado. Una guisterra de videos incriminatorios contra servidores públicos 
ubicados en extremos opuestos son blanco visible. Polos opuestos con intereses divergentes 

y como estandarte en cada uno de los bandos, el exterminio del contrario. 
Redes sociales como campo de batalla. Elemento detonante de un nuevo videoescándalo. 
Casero el producto colocado en YouTube se escucha a la presunta víctima, Alberto Fernando 

Zúñiga Chávez retar frente a su superior: dices que tienes un video, ¿no? 
http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=f-PjrmSDTSs 

La historia no tiene desperdicio. Es el ejemplo del abusivo que sorprendido en flagrancia 
grita desaforado “al ladrón… al ladrón”. Había sido citado para pedir su renuncia o proceder 
al cese por otro video que previamente había sido grabado por una mujer, víctima de una 

corruptela y que por tanto no admite duda. La acción quedó registrada también en ese 
enorme catálogo de videos. 

http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=Rc2xK6Bj_ls 
Ataviado de chamarra tipo sudadera de color verde oscuro Zúñiga Chávez estira la mano 
para recibir de la mano de una mujer de tez morena, estatura baja y ataviada de color 

morado un puño de billetes como en los mejores tiempos de la burocracia obesa, ineficiente 
y corrupta. 

Como estrategia de victimización, la víspera fue filtrada a los medios una sola de las partes 
esta historia. El villano superior que grita fuera de sí a un inasible interlocutor fuera de 
cuadro: Fuera… Fuera¡   

Conviene no olvidar “que la imagen televisual responde a la exaltación de valores sociales y 
culturales para estimular la reacción del público” nos cuenta el consultor Javier Sánchez 

Galicia en el texto: Dios en el poder. Una Conversación telefónica: del escándalo mediático al 
equilibrio político, publicado en La gestión del disenso (Edit. Lcrj’inclusiones). 

En un gobierno caracterizado por una conducta despótica que humilla con frecuencia a 
subalternos, la pieza era perfecta. Sin embargo en toda historia hay dos partes. La que nos 
contaron primero estaba incompleta ante la ausencia evidente de la conducta ilegal de quien 

la contó. 
Habrá que lamentar que Pagés, el jefe iracundo haya tenido poco criterio y equilibrio, se 

haya llamado al arrebato que terminó por exhibirlo como en efecto sucedió.  
Y de Zúñiga Chávez, el registrador de la oficina gubernamental, que aún a esta hora siga en 
el cargo como si en lugar de haber recibido billetes, fuera una sidra de la región.    

En el sótano… 
1.- El que se ríe se lleva. Leyó anticipadamente el desmarque de panistas de cepa del 

proyecto del gobernador el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez que decidió abrir el 
juego sucesorio cuando confesó la intención de competir para suceder al inquilino de Casa 
Puebla. Ingenio no es. 

2.- Pregunta sin respuesta ¿Cuántos activos del PAN afines a Ana Teresa Aranda fueron 
incluidos en el equipo de transición del presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad?  

3.- El hueso que viene. Cuentan los priistas que antes de la segunda quincena de agosto 
ocurrirán los nuevos nombramientos en las delegaciones acéfalas. Eso dicen.     
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

¿Fue la redistritación electoral un factor clave para la derrota del PRI? 
Mucho se ha dicho y escrito acerca de que con la distritación electoral anterior, el PRI y/o la 
Coalición 5 de Mayo (C5M) no habrían perdido en la forma como lo hicieron en las recientes 

elecciones locales. 
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En los comicios del 7 de julio, la Coalición Puebla Unida (CPU), conformada por PAN, PRD, 
PNA y CPP, ganó 23 de los 26 distritos en que se divide la entidad. La C5M sólo se alzó con 

la victoria en los distritos 18 de Tepeaca, 25 de Tehuacán Sur y 26 de Ajalpan. 
¿Con la distritación electoral anterior cuántas demarcaciones habría ganado la alianza 
integrada por el PRI y el PVEM? 

De acuerdo con ejercicio realizado por la dirigencia estatal del PRI, que se dio a la tarea de 
computar, sección por sección, los 26 distritos de la entidad con la división vigente hasta los 

comicios locales de 2010, la C5M habría ganado tres distritos más de los que obtuvo en los 
recientes comicios. 
Éstos habrían sido el 13, que tenía por cabecera el municipio de Tepexi de Rodríguez, el 15 

de Ajalpan, el 18 de Acatzingo, el 20 de Tlatlauquitepec, el 23 de Tetela de Ocampo, y el 25 
de Huauchinango. 

Dos de estas demarcaciones electorales desaparecieron: la de Tepexi, en la Mixteca poblana, 
y la de Acatzingo. 
Algo que llama la atención en este ejercicio efectuado por el Comité Directivo Estatal del PRI 

es que, aún con la vieja distritación, el tricolor y/o la C5M no hayan ganado distritos que 
tradicionalmente les eran cómodos, como el 10 con cabecera en Izúcar de Matamoros, el 11 

de Chiautla, el 12 de Acatlán, el 22 de Zacapoaxtla y el 24 de Zacatlán. 
¿Eso qué significa? 
A mi juicio la conclusión es obvia: la redistritación aprobada por el Instituto Electoral del 

Estado sí fue un factor que pesó en contra del PRI, pero tampoco puede considerarse como 
la causa principal de su debacle electoral, pues tanto en la nueva como en la vieja perdió 

demarcaciones que históricamente siempre ganaba. 
  

*** 
Este miércoles el ex rector de la BUAP y ex candidato de la Coalición 5 de Mayo a la 
presidencia municipal de Puebla me hizo saber que nada tiene que ver con la compra de un 

predio en La Ciénega, ni con la apertura de una nueva universidad privada en ese terreno 
ubicado al oriente de la capital del estado. 

Vía chat, Enrique Agüera Ibáñez afirmó que la versión periodística que este día se publicó en 
tal sentido es una absoluta mentira que no tiene ningún fundamento. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(La hora política/Carlos Flores Mancilla) 

Guillotina sobre delegados federales 
Con la renuncia de Ramón Cabello Mendizabal, como delegado del Instituto Nacional de 
Personas Mayores, arrancó el accionar de la guillotina contra delegados federales en Puebla 

que no han dado resultados al gobierno de Peña Nieto. El nuevo titular del INAPAM en 
Puebla, a partir de hoy, será el doctor Malco Ramírez Martínez, ex secretario general del 

Sindicato de Trabajadores de la Secretaría de Salud y ex diputado federal. 
Así, de esta manera, la Espada de Damocles caerá, en el transcurso de este mes, sobre el 
cuello de otros delegados federales, quienes desde el inicio de la actual administración 

presidencial se han tirado a la hamaca, tomando como pretexto la veda electoral o bien, se 
han convertido en los campeones de la simulación, pero, -no hay mal que dure cien años, ni 

enfermo que los aguante-,  ya fueron detectados y en cuestión de días habrá relevos. 
El próximo en abandonar el cargo, según trascendió, es Juan Pablo Jiménez Concha al frente 
de la delegación de la Secretaría de Economía debido a los pobres resultados que 

definitivamente no corresponden a la dinámica de crecimiento económico que registra la 
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entidad poblana. Además de que al gobierno morenovallista no hace nada de gracia la 
inacción con que se realizan las tareas en la Delegación de Economía. 

El hasta ahora titular Jiménez Concha lamentablemente a convertido a la dependencia en 
una oficina de mero trámite, dejando todo el peso del trabajo y responsabilidad a la 
Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico del Gobierno del Estado. Vaya, 

no justifica su presencia en un cargo de alta responsabilidad, ni el enorme gasto que 
significa el mantenimiento de la oficina ni el pago de salarios al personal que no hace nada. 

Otras de los titulares de delegaciones que están en la mira de la Secretaría de Gobernación, 
por sus magros resultados, es la Secretaría de Desarrollo Social en Puebla y el Programa 
Oportunidades. Juan Manuel Vega Rayet y Nancy de la Sierra Arámburu, no han tenido la 

capacidad ni disposición para hacer frente a los graves problemas de pobreza extrema en 
que viven miles de familias poblanas. Se han dedicado a la grilla y olvidado sus 

responsabilidades. 
Ellos, Vega Rayet y De la Sierra, siguen en sus reuniones palaciegas, disfrutando de sus 
atractivos salarios y jugosas prestaciones, importándoles tres pepinos el hambre y 

necesidades de miles de poblanos. Ellos son los responsables de aplicar los programas para 
abatir la pobreza, principal objetivo del gobierno federal. Está visto que favorecer a amigos y 

pagar facturas, no funciona. 
La última medición del Consejo Nacional de Evaluación de la Política Social, revela datos 
impactantes sobre niveles de pobreza que padecen alrededor de 3.8 millones de poblanos 

quienes no cuentan con lo básico para sobrevivir. Triste y lamentablemente en Puebla se han 
olvidado de aplicar los programas sociales y debido a ello Puebla cayó al cuarto lugar en 

niveles de pobreza extrema, solo después de Chiapas, Guerrero y Oaxaca. SALUCITA DE LA 
BUENA. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-07-31/guillotina-sobre-delegados-federales 
 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

¿Candidaturas independientes? 
¿Quéééé´? ¿Candidaturas independientes? Y ¿qué mare es eso sin dinero ni estructura 

política ni electoral? Esta nueva disposición del gobernador que al único que beneficiará será 
al gobernador, impulsará también la agravante y ofensiva prostitución política en la que 
viven y de la que viven ahora, los políticos mexicanos y poblanos, claro está. 

La aprobación que el Congreso del Estado hizo de las candidaturas independientes, permitirá 
a verdaderos pillos de la política aumentar su capacidad de chantaje hacia los partidos 

políticos. 
Además, va a encarecer la negociación previa a los procesos electorales. 
Pero las candidaturas independientes son para beneficio de su verdadero impulsor, o sea del 

señor gobernador. Y nadie puede decir que es una locura, una ocurrencia democrática o un 
verdadero paso a la apertura de la participación política de los ciudadanos comprometidos 

con su comunidad y su gente y con una verdadera vocación de servicio (ja ja ja). 
Así como las candidaturas comunes pasaron inadvertidas en su momento en la reforma 
electoral promovida por el gobernador en el 2011, así están quedando las candidaturas 

independientes. 
Nadie se ha percatado que son el instrumento para hacer a un lado al PRI y al PAN en la 

toma de decisiones y fortalecer a partidos mediocres como Movimiento Ciudadano, Nueva 
Alianza, inclusive del Trabajo, Social de Integración y Compromiso por Puebla, éstos dos 
últimos en los casos poblanos. 

El asunto a futuro es claro: 
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1.- El morenovallismo construirá y financiará a “candidatos independientes”. 
2.-  El morenovallismo dará el apoyo financiero, mediático, de comunicación y estructura 

electoral a los (sus) “candidatos independientes” para registrarse oficialmente  sin necesidad 
de pasar por ejemplo, por el filtro del Acción Nacional. 
3.- Los “candidatos independientes” podrán fortalecer su estructura electoral a través de las 

candidaturas comunes con varios partidos políticos y podrán… hasta ganar elecciones. 
4.- Y lo más importante: fomentar la división del PRI, para que Moreno Valle siga 

arrasándolo en las elecciones. 
El Verdugo 
Apenas y se fue de vacaciones y le cayó el chahuixtle. Le hacen evidente su responsabilidad 

en el aumento de la pobreza en Puebla y de paso  se le descompone la rueda de la fortuna. 
El Verdugo dice: dejenlo que descanse. No sean hojaldras. 

Gracias  
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-31/candidaturas-independientes 
 

(Rafael von Raesfeld) 
Turismo Internacional en Puebla 

Puebla es un Estado que cuenta con innumerables atractivos turísticos que lo hacen un 
excelente destino de visita no solo para turistas nacionales, sino también Internacionales. Es 
uno de los estados más bellos y que atrae por su arquitectura, su cultura, su comida y su 

posición geográfica entre otros. 
Sin embargo, la consolidación como un destino turístico y la capacidad de competir con 

Cancún,  México, D.F, Guanajuato, Chiapas etc.,  no se logró de la noche a la mañana, es 
resultado de un arduo trabajo por parte del gobierno panista, a través de una sana y 

transparente administración, se han destinado mayores recursos al desarrollo de 
infraestructura que permita una mayor inversión extranjera, oportunidad de brindar 
empleos, mejores caminos y accesos que solventan el mantenimiento y rescate del centro 

histórico que es el mayor atractivo. 
Además de ello, la realización de diversos eventos que han permitido a Puebla posicionarse 

como un destino turístico incuestionable, con mirada intercultural que trae consigo una 
importante derrama económica para la industria hotelera, gastronómica y artesanal. La 
realización de actividades  como  el Festival 5 de mayo, distintas ferias  como la del Mole 

Poblano, el Tianguis Turístico de México, el cual ha pesar de haberse realizado en un destino 
que no es de sol y playa, ha resultado como el más exitoso y qué decir del Campeonato 

Mundial de Taekwondo que fue un gran éxito. En Puebla Capital se han implementado 
diversas acciones como la conformación del corredor turístico “Los Fuertes Catedral”, mayor 
iluminación es sus vialidades, cámaras de seguridad, el espectáculo de “Noches de Leyenda” 

en el Lago de la Concordia, Noche de Museos, el Parque Lineal y la reciente Inauguración de 
la llamada “Estrella de Puebla”, que es la rueda de observación portátil mas grande del 

mundo. 
En los demás Municipios  también se han dado logros importantes, algunos son considerados 
por la Secretaría de Turismo Nacional como  Pueblos Mágicos, tales son los casos de 

Cuetzalan, Zacatlán, Chignahuapan, Cholula, Pahuatlán, Xicotepec y Tlatlauquitepec. 
Recordemos que la categoría de Pueblo Mágico es otorgada por la Secretaría de Turismo 

Federal y permite el acceso a fondos de financiamiento especializados para mejorar la 
imagen urbana y otros proyectos turísticos. Significa la revaloración, conservación, difusión y 
promoción del patrimonio cultural en dos vertientes. La primera se refiere a que se hace 

necesaria una política pública municipal en ese sentido y la otra es la concientización de la 
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ciudadanía para revalorar los elementos de este patrimonio. Cabe destacar que con la 
finalidad de dignificar a los municipios para mayor atracción turística, la anterior 

administración federal creó esta categoría la cual por el momento esta “detenida” o en 
“revalorización”, por lo cual, ningún municipio podrá acceder a recursos de este programa, 
hasta que le de luz verde, en caso de que lo haga la actual administración federal. 

Actualmente existen 83 Municipios declarados Pueblos mágicos a nivel Nacional. 
Continuando con nuestro Estado, a nivel Internacional ha sido catalogado como uno de los 

lugares más seguros por el Departamento de Estado Norteamericano, uno de los principales 
países de dobde proviene el turismo internacional a nuestro país y estado; el Departamento 
de Estado nos coloca dentro de las entidades que ofrecen mayor seguridad a los turistas, 

junto con Hidalgo, D.F., Guanajuato, Oaxaca, Baja California Sur, Campeche, Chiapas, 
Querétaro, Quintana Roo, Tabasco, Tlaxcala y Yucatán. Los índices que se toman en cuenta 

para esta calificación van desde que no hay tantos desastres naturales, actos de violencia, 
atentados terroristas, bajo índice de criminalidad que puedan poner en riesgo al turismo. 
Puebla es a nivel nacional el quinto con mayor población, con 217 municipios y uno de los 

Estados donde mas se hablan dialectos indígenas. En el estado hay dos grandes regiones 
indígenas: la Sierra Norte de Puebla y la Sierra Negra. En la primera conviven nahuas, 

totonacos y otomíes, que constituyen importantes poblaciones en Cuetzalan del Progreso, 
Pahuatlán, Huehuetla y Teziutlán. 
El que nuestro estado sea un lugar de destino turístico también beneficia a nuestros 

connacionales que vienen de vacaciones con sus familias, ya que encuentran mayores 
oportunidades y desarrollo. El periodo de verano, Guadalupe-Reyes así como diversas 

Fiestas Patronales son las épocas en las que más regreso de migrantes hay, por ello el 
impulsar las festividades y municipios ha representado un punto primordial en la agenda de 

nuestro Estado. Festividades como el Chile en nogada, la feria de la cecina en Atlixco, el 
Mole de Caderas en Tehuacán, entre otros que están por venir, garantizan a todos los 
visitantes, que Puebla es un Estado netamente turístico y que siempre hay algo que ver y 

visitar. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-31/turismo-internacional-en-puebla 

 
(Trascendió Puebla) 
Que la organización MakxtumKgalhaw Chuchutsipi manifiesta su preocupación de que 

puedan registrarse hechos de violencia hoy cuando se reinicien los trabajos de la 
construcción de la hidroeléctrica de Grupo México en Olintla, como ocurrió en enero de este 

año. 
Los totonacos que se oponen al proyecto lanzaron una alerta y denunciaron la constante 
campaña de amenazas y hostigamiento en su contra que realizan autoridades de dos niveles 

de gobierno y los empresarios 
Que será hoy cuando el presidente electo de la ciudad de Puebla, José Antonio Gali Fayad, 

defienda su tesis doctoral para obtener el grado académico de Doctor en Administración 
Pública por el Instituto Nacional de Administración Pública, A.C. 
El Doctorado en Administración Pública atiende las transformaciones que han sufrido en los 

últimos años el estudio y ejercicio de la gestión pública en México y a nivel internacional, el 
encauzamiento de los esfuerzos hacia la adopción de un nuevo modelo de dirección en las 

instituciones públicas que eleve sustancialmente su eficacia y efectividad, establece el INAP. 
Que los únicos voceros autorizados para informar todo lo relacionado al proceso de transición 
en el gobierno de la ciudad capital serán los coordinadores Abel Hernández López y Fernando 
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Manzanilla Prieto, así como el alcalde Eduardo Rivera Pérez y el presidente electo Antonio 
Gali Fayad. 

Los respectivos equipos acordaron reuniones de trabajo a partir del próximo lunes 19 de 
agosto y se regirán por cuatro principios fundamentales: orden, respeto, confianza y 
comunicación; Rivera Pérez reiteró su disposición y apoyo para darle certeza al proceso de 

transición. 
Que resultó sorpresiva la aparición de una amplia lista de ex funcionarios estatales y 

municipales inhabilitados o que han concluido con la sanción impuesta por la Secretaría de la 
Función Pública donde aparecen nombres y apellidos de servidores públicos en activo en 
gobiernos de los tres niveles de gobierno. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9187682 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
Endosan deuda a 25 mil habitantes 
Una iniciativa de ley existe en la Cámara de Diputados que impide a los tres niveles de 

gobierno adquirir deuda en la recta final de la gestión gubernamental como ocurrió en los 
últimos meses de la administración estatal anterior. 

De aprobarse, en el contexto de la solución del Congreso de la Unión en el salvamento de 
estados y municipios endeudados, una especie de Fobaproa, no será retroactivo, pero de sí 
de aplicación inmediata en los estados. 

Escaparían estas nuevas disposiciones los gobierno municipales salientes como los de 
Tehuacán y Tlachichuca que han recibido del Congreso del Estado la autorización para 

contratar deuda de 41 millones 250 mil pesos y 37 millones 80 mil pesos, respectivamente. 
La diferencia de casi cuatro millones de pesos el monto de la deuda que podrían contratar 

uno y otro municipio, llaman la atención por la diferencia abismal por su densidad 
poblacional entre la segunda ciudad más importantes del estado, Tehuacán, en relación a un 
municipio con alta marginación social como Tlachichuca. 

De acuerdo al censo poblacional del 2010 el municipio de Tehuacán cuenta con una 
población de 316 mil 533 habitantes, en contraste, Tlachichuca, al oriente del estado, con 

solo 25 mil 674 habitantes. 
Para un municipio con un techa financiero con recursos cruzados por alrededor de 60 
millones de pesos anuales, el pago de intereses y pago a capital por la contratación de la 

deuda adquiere obligaciones el gobierno municipal por dos millones de pesos al año. 
Contratados con Banobras, con la tasa de interés cobrarles sobre participaciones, significaría 

para el ayuntamiento de Tlachichuca dejar de recibir 11 millones de pesos de una deuda 
para tres administraciones municipales. 
Uno de los argumentos para solicitar la contratación de los créditos por 37 millones 80 mil 

pesos está relacionada con la “dignificación” de las juntas auxiliares, la construcción de un 
Centro de Salud y un “libramiento” carretero de San Nicolás Buenos Aires, éste último, 

municipio autónomo con presupuesto propio. 
A cinco meses de dejar los cargos los presidentes municipales, ¿se justifica? Cada habitante 
de este municipio deberá 1,451 pesos. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9187678 
 

(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
Tiemblan delegados federales en Puebla ante posibles cambios 
• Analizan a los traidores del PRI que los impulsaron a llegar 

• También la SEGOB federal revisa el desempeño de todos 
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Tal vez no ahora. 
Puede que se dé en los próximos dos meses o a más tardar a finales de este año o principios 

del próximo. 
Y se trata del cambio de los titulares en algunas Delegaciones de Puebla. 
Tan sólo hay que recordar que el delegado de la Secretaría de Gobernación, Manuel 

Castañeda Rodríguez, fue removido por las sospechas de no realizar un trabajo en favor del 
gobierno federal y mostrarse como un funcionario más de la actual administración estatal. 

Se habla de un análisis que vienen realizando desde la misma Secretaría de Gobernación que 
encabeza Miguel Ángel Osorio Chong. 
Sin embargo mucho tiene que ver la revisión del trabajo realizado por los priistas en la 

pasada elección y en donde se analiza si traicionaron, simularon o hasta operaron en favor 
de la oposición. 

Por la situación electoral se frenó el nombramiento del delegado del IMSS que prácticamente 
tenía el diputado Enrique Doger Guerrero y que pondría en manos de uno de sus cercanos, 
mucho se habló de que llegaría Jorge Ruiz Romero, hoy las cosas no están dadas para ese 

nombramiento. 
Habrá que refrescar la memoria de los lectores, pero sobre todo de los priistas, porque 

varios de los actores como Charbel Jorge Estefan Chidiac, Javier López Zavala, Juan Carlos 
Lastiri Quirós, Alejandro Armenta Mier, Enrique Doger Guerrero, etc, etc, lograron impulsar a 
algunas de sus huestes en las delegaciones poblanas. 

Hoy quienes están en las listas de “TRAIDORES” ante el Comité Ejecutivo Nacional del PRI y 
el mismo gobierno federal seguramente no serán expulsados del ex partidazo, pero perderán 

sus cuotas de poder en las delegaciones. 
En ese escenario es probable que el Delegado del Infonavit, José Manuel Treviño López 

pudiera ser uno de los damnificados por ser una posición de Enrique Doger Guerrero. 
Se dice que el delegado del ISSSTE, José Alvarado Parra Salazar, es una posición que 
impulso el Diputado federal Javier López Zavala y pudiera estar en la cuerda floja. 

Otra afectada pudiera ser Nancy de la Sierra Arámburu, encargada del Programa 
Oportunidades debido a que su esposo, José Juan Espinoza Torres, se convertirá en el 

Presidente Municipal de San Pedro Cholula impulsado por el gobierno estatal y la Coalición 
“Todos Unidos Contra el PRI” y quien además dijo ante los medios de comunicación que su 
mujer sería la Presidenta del DIF Municipal. 

También ha habido jalones de orejas para algunos delegados por confrontarse con algunos 
líderes y dirigentes priistas y es el caso de la delegada de la Secretaría del Trabajo Vanessa 

Barahona de la Rosa. 
Otros más deberán demostrar su capacidad en los encargos que les dieron porque también 
pueden estar en la cuerda floja ante el poco o nulo trabajo en sus delegaciones. 

Aunado a lo anterior habrá sorpresas en los meses de agosto y septiembre, porque hay 
delegaciones o gerencias que trabajan o intentan hacerlo con el enemigo dentro, porque no 

han podido remover a los panistas que están enquistados desde la anterior administración 
federal por el famosísimo “servicio civil de carrera”, porque tienen base y no hay recursos 
para liquidarlos. 

Además el gobierno de la república, en caso de despidos o liquidaciones, ha pensado 
“congelar esas plazas”  y entonces los priistas seguirán en lo que antes llamaban “vivir en el 

error”, es decir “fuera del presupuesto”. 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 

Los diputados del PRI son culpables del aumento de la pobreza en Puebla 
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Lo más deplorable del tema del aumento de la pobreza en Puebla es la actitud oportunista, 
carente de ética y de vergüenza de los actuales integrantes del grupo parlamentario del PRI 

en el Congreso local, ya que ellos son corresponsables con el gobierno de Rafael Moreno 
Valle Rosas del fracaso de las políticas de desarrollo social, el abandono del campo y los 
pueblos indígenas, ya que los legisladores del tricolor le han aprobado de manera ciega y 

obediente todo al jefe del Poder Ejecutivo, nunca han sido un contrapeso y mucho menos 
han podido asumir el papel de una real oposición. 

A partir de que el lunes el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
dio a conocer que Puebla es uno de los estados del país en donde más creció la pobreza –
durante los dos primeros años de la gestión de Moreno Valle Rosas– y que ésta abarca a 64 

por ciento de la población, los legisladores del PRI salieron de sus posiciones de confort 
político y se han dedicado a ofrecer declaraciones de prensa, hacer pronunciamientos en la 

tribuna del Congreso y utilizar las cuentas de twitter para cuestionar al jefe del Poder 
Ejecutivo, a quien le exigen renunciar o corregir sus estrategias de atención de la población 
de menores ingresos. 

Los diputados locales del PRI no tienen la más mínima autoridad, por no decir la más mínima 
vergüenza, de hacer esos reclamos, ya que ellos de alguna manera son también 

responsables de que más de 260 mil habitantes del estado engrosaran las cifras de la 
pobreza. 
En los dos años y seis meses que lleva el gobierno de Moreno Valle, los diputados del PRI 

aprobaron todos los presupuestos estatales y las cuentas públicas del Poder Ejecutivo, nunca 
han pedido aclaraciones de nada y lo más grave: avalaron la desaparición del Instituto de 

Medición y Evaluación de la Pobreza y la Marginación de Puebla, que era una alternativa para 
conseguir que funcionaran las políticas de desarrollo social en la entidad. 

Puebla es el cuarto estado del país con el peor nivel de ingresos económicos familiares, y 
pese a esa condición en el presupuesto estatal se destinan 7.55 veces más fondos para 
servicios personales que para desarrollo e infraestructura, pues para estos dos últimos 

rubros apenas se les proporciona el 4.8 por ciento del gasto global, según se desprende de 
un estudio que realizó el doctor en Economía, Alejandro Chávez Palma. 

Frente a esa inequitativa distribución del gasto público, los diputados del PRI nunca hicieron 
nada, no buscaron modificar ni siquiera una coma de los proyectos de presupuesto que 
Moreno Valle ha mandado al Congreso. Nunca les ha preocupado que no existe atención al 

agro, a los pueblos indígenas, al medio ambiente y al rezago educativo. 
Los diputados del PRI, que han sido liderados por José Luis Márquez, Édgar Salomón y 

Arturo Leyva Córdoba, siempre han estado sometidos a lo que dicta el gobierno desde Casa 
Puebla. Nunca a lo largo de estos dos años y medio buscaron ejercer la crítica o mandar 
llamar a comparecer a los miembros del gabinete para que explicaran cómo se pretendía 

garantizar un adecuado desarrollo social con inversiones ínfimas para programas destinados 
a combatir la pobreza o mejorar el ingreso familiar. 

A nivel federal desde el sexenio de Ernesto Zedillo y por lo menos hasta el mandato de Felipe 
Calderón el Congreso de la Unión ha tenido la capacidad de modificar los presupuestos 
federales, de buscar destinar más recursos a áreas prioritarias y denunciar abusos. En 

Puebla eso no ocurre; ningún legislador priista se atreve a ejercer su papel de contrapeso y 
oponerse al abusivo manejo del erario que hace el gobernador. 

Cuando José Luis Márquez encabezó la fracción del PRI, los legisladores priistas no ocultaban 
su temor al gobernador y por ellos se mostraban acríticos. Con Salomón al frente llegaron a 
ser más sumisos o obedientes que algunos de sus homólogos del PAN. Ahora con José Luis 

Leyva hacen pequeñas denuncias en tribuna que no conmueven a nadie. 
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Muestra de ello es que hace unos días José Luis Leyva denunció en tribuna que había 
sospecha de malos manejos de recursos públicos en la construcción del Centro Integral de 

Servicio (CIS) y días después, el mismo diputado sin ningún pudor votó a favor de la cuenta 
pública de Moreno Valle del año 2012, pese a que de manera irregular no se incluyó el 
dictamen el gasto que se hizo en el CIS, la cual es una obra que se construyó el año pasado. 

¿Eso es un acto de congruencia? Claro que no, es un acto de falta de vergüenza. 
Lo mismo se puede decir de Édgar Salomón, quien en la cuenta de twitter de los diputados 

del PRI se dedicó a escribir:Dip@EdgarSalomonEsc cuestiona estrategia del gobierno del 
estado para el combate a la pobreza, hay 64.5 por ciento de pobres en la entidad”… “Insiste 
@Edgar SalomonEsc que se redefina la política social en el estado, más allá de las críticas 

personales”… y concluyó: “@EdgarSalomonEsc sube a tribuna para criticar los niveles de 
pobreza que se acentuaron en la admón de Rafael Moreno Valle”. 

Resulta deplorable esa conducta de Salomón, ya que hace tres o cuatro meses presumía ser 
el diputado del PRI con más cercanía de amistad y confianza con el gobernador y los 
principales miembros del gabinete estatal. Pero como al final los morenovallistas lo 

abandonaron en la elección de alcalde de San Martín Texmelucan, en donde fue candidato 
del PRI, ahora de manera repentina olvida el comportamiento sumiso que tuvo en los dos 

años anteriores frente a la administración estatal. 
Y en ese tenor están todos los integrantes de la fracción del PRI, que por la frustración  de 
que su partido fue vapuleado en las últimas elecciones de la noche a la mañana quieren 

volverse críticos y que todo mundo se olvide que en los meses anteriores con Moreno Valle 
era más papistas que el papa. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/01/los-diputados-del-pri-son-culpables-
del-aumento-de-la-pobreza-en-puebla/ 

 
(Primera Columna/Oscar López) 
+ Ay Pablito 

+ A bajar la velocidad 
+ Los reprobados 

Si quedaba alguna duda sobre las causas de la estrepitosa derrota del PRI en las recientes 
elecciones, bastó con escuchar a su actual dirigente Pablo Fernández del Campo, que lejos 
de parecer ingenuo, inocente, más bien deja al descubierto su escasa capacidad y su nula 

visión estratégica. 
Resulta que el dirigente del PRI estuvo en una entrevista con nuestro amigo Ricardo Morales, 

a quien felicitamos desde este espacio por su nuevo proyecto periodístico. Ahí dijo que se 
volvió a reunir con Enrique Agüera quien le aseguró que está dispuesto a seguir aportando al 
Tricolor. 

Sin embargo, lo que sí causó risa y seguramente a carcajadas de sus contrincantes políticos, 
fue su aseveración de no haber dimensionado en todo lo que significaba, las candidaturas 

comunes. 
Así como se lee, así lo dijo el buen Pablo. 
Que nunca imaginaron el efecto que tendría la reforma electoral aprobada desde el año 

pasado en el Congreso del Estado y que fue uno de los detonantes para que el PRI perdiera 
estrepitosamente en julio pasado. 

Que tampoco imaginaron todo el despliegue de recursos que habría en torno a la campaña 
de la megacoalición, en pocas palabras, que nunca pensaron que les iban ganar de la 
manera en que lo hicieron y que la culpa fue del PAN y de los otros partidos, no suya. 

¡Vamos, ahora se entiende más por qué la debacle del PRI! 
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Y la verdad, no se ve cómo pueda restablecerse. 
La aplicación de la foto multa a partir de la próxima es una medida que siempre resultará 

incómoda para los conductores de vehículos, sin embargo, sí es una medida que reducirá en 
buena parte los accidentes que se pudieran provocar a causa de la falta de precaución 
combinada con alta velocidad. 

Incluso aseguran las autoridades que en esta etapa de prueba ya se logró reducir un poco 
los límites de velocidad en las principales vialidades que cruzan la ciudad. 

No faltan las voces que aseguran que la medida es irregular e incluso hasta ilegal, lo cierto 
es que todos debemos de entrar a una nueva cultura vial que sin duda será de beneficio para 
conductores y peatones. 

CONFETI...Y para rematar el PRI reprobó en la evaluación que la CAIP hizo a sus 
portales...con Fernando Morales su calificación fue superior a 8; ahora, apenas alcanzaron 

los 4 puntos...otro reprobado fue Compromiso por Puebla...opacos, muy opacos los partidos 
políticos. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5702 

 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

Presumía ataques a Moreno Valle; hoy anda escondido 
Interrumpo mis vacaciones por el asunto del proceso administrativo que le siguen a Raúl 
Velázquez, quien se autodenomina “El Chacal”. 

Este señor no pudo comprobar más de 17 millones de pesos ante el Poder Legislativo, 
durante el tiempo (meses), que fungió como encargado de despacho de lo que era el SICOM. 

Quién no recuerda a este siniestro personaje ufanase de ser el operador de la campaña 
negra en contra del entonces candidato de la Coalición que encabezó en el 2010 el hoy 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
A Raúl le salía espuma de la boca cada vez que revelaba que era el autor de la campaña 
negra en contra de Moreno Valle. 

Hasta entregaba tarjetas y presumía que le habían pagado muy bien por fastidiar y 
ridiculizar a Moreno Valle. 

Hoy la suerte no le sonríe a este sujeto, digno representante del corrupto sexenio de Mario 
Marín Torres, donde hubo hurto en todas partes. 
Seguiré con mis vacaciones. 

Saludos 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(Angelopolitanas) 
A partir de las 11:00horas de este jueves, la Estrella de Puebla reanuda operaciones. Cabe 

señalar que los poseedores de boletos con fechas anteriores podrán utilizarlos. 
El horario de servicio gratuito será de las 11 horas  a las 22 horas y recuerde que el plazo se 

extendió hasta el próximo domingo. A lo largo del día y  conforme llegue la gente podrá 
formarse para abordar. 
@ 

A partir del próximo19 de agosto iniciarán las reuniones de trabajo entre el equipo del 
presidente electo, Tony Gali, y el presidente en funciones, Eduardo Rivera, así se determinó 

ayer durante una reunión que sostuvieron en Palacio municipal. El acuerdo fue que 
trabajarán mediante cuatro principios fundamentales: orden, respeto, confianza y 
comunicación. 
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Cabe decir que los presidentes tendrán como únicos voceros a Abel Hernández (por parte de 
Rivera) y a Fernando Manzanilla (de Antonio Gali). 

@ 
Por cierto, este día el presidente municipal electo estará de manteles largos y es que recibirá 
su constancia de conclusión del doctorado en Administración Pública por el INAP. La cita es a 

las 17horas, en el Auditorio Angelópolis del Centro de Convenciones. 
Total que ha sido un primer semestre redondo para Tony Gali, quien después de éste evento 

tomará sus maletas y tomará unos días de vacaciones, después de tanto ajetreo político. 
@ 
El gobierno municipal se cuelga otra estrellita, ya que es el primero a nivel Latinoamérica en 

obtener el cuarto grado en el Reconocimiento al Fortalecimiento Institucional Municipal 
(REFIM), que otorga la Asociación Internacional de Ciudades y Condados (lMCO), por contar 

con las mejores prácticas gubernamentales. 
Eduardo Rivera debe estar contento con el resultado pues destacó que la capital poblana es 
una de las 12 comunidades del país que participan en el programa REFIM, que evalúa las 91 

variables en las áreas de finanzas, planeación, recursos humanos y marco legal. Así que sí, 
Rivera anda presumiendo y por esta vez se le concede. 

@ 
El que dicen que está quedando de primer nivel, es el rastro tipo TIF. Un solo animal, por 
ejemplo, pasaría por cinco máquinas para que sea un proceso salubre y de calidad; al cerdo 

le quitarían las vellos que ahora no se le quitan y en otro cuarto le quitarían las vísceras que 
se separarían para comercializar e irían certificadas. Dicen que este rastro sólo se compara 

con algunos del norte del país. 
Además harán selección de personal mientras que otros empleados cambiarían de funciones. 

La duda es si mantendrán su sueldo o recortarán personal porque con las nuevas 
instalaciones ya no se requiere de tanto personal. 
@ 

Increíble pero cierto, o bueno increíble pero así lo marca la ley. Raúl Salinas de Gortari fue 
exonerado del cargo de enriquecimiento ilícito. No sólo eso, según el expediente del caso, en 

manos de Milenio Diario, la orden del juez 13 de distrito de Procesos Penales Federales del 
Distrito Federal, también señala que le deben ser devueltas 41 propiedades, seis cuentas 
bancarias y seis cuentas de cheques. ¿Quién habrá operado para que en este nuevo sexenio 

al señor Salinas se le absolviera tan rápido? 
http://www.ngpuebla.com/node/60460#.Ufo459LTxJE 

 
(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
Pablito y sus sueños guajiros 

Las cosas en el Partido Revolucionario Institucional están peor que nunca. Entre la búsqueda 
de culpables de la derrota electoral y el inevitable y absurdo protagonismo de su líder estatal 

Pablo Fernández del Campo, los militantes ya no saben si llorar o mejor reírse. 
Y es que dicen que Pablito no conforme con llevar a cuestas tres derrotas consecutivas, la 
primera en 2010 cuando coordinó la campaña de Mario Montero Serrano, candidato a la 

presidencia municipal de Puebla y le metieron dos a uno. Dos años después, tuvo el valor de 
ser aspirante a la diputación federal por el distrito 12 en donde el desconocido Néstor 

Gordillo arrasó con él. Y como olvidar este último fracaso como dirigente del tricolor en 
donde Puebla Unida triunfó con las manos en la cintura resaltando en todo momento la falta 
de personalidad política del hoy diputado plurinominal quien aspira a coordinar la fracción 

parlamentaria de su partido en el Congreso Local. 
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No se ría. Es en serio. Pablito, quien clavó un clavito, anda en plena promoción de su imagen 
en los medios de comunicación pues sus aspiraciones no han sido saciadas y quiere más. No 

le importa lo que diga la militancia ni sus futuros compañeros de bancada, su repentina 
relación con un alto funcionario de Gobernación federal lo han hecho creer que él y solo él lo 
puede y merece todo. 

Incluso, dicen, intentó renunciar a la dirigencia estatal días después de la elección, sin 
embargo en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI le dijeron que aún no eran los tiempos y 

había que esperar a que las aguas se calmaran. Y como el joven político tiene la habilidad de 
meterse en todos lados como los bichos de baldío pues aprovechando su posición de “líder” 
pretende incrementar su popularidad y así exigir, pedir o robar, la coordinación de la 

bancada en la próxima legislatura. Lo que no sabe es que esta vez no lo tienen contemplado. 
http://www.ngpuebla.com/node/60459#.Ufo5M9LTxJE 

 
(Editorial Central) 
La opacidad, el mal de este sexenio 

La opacidad que ha caracterizado al gobierno de Rafael Moreno Valle ha sido criticada, hasta 
la náusea, por organizaciones, periodistas y medios de comunicación y por supuesto, ningún 

partido de oposición ha abanderado el tema para criticar al gobierno en turno y cómo 
hacerlo, si la opacidad es también el pecado mortal de la mayoría de los partidos políticos en 
Puebla. 

¿Cómo la dirigencia del Revolucionario Institucional podría exigirle al gobernador que 
transparente las obras públicas, la rueda de la fortuna, el teleférico, los festejos del 5 de 

mayo, las privatización de las carreteras y demás, si ellos son incapaces de cumplir con los 
lineamientos mínimos que demanda la Ley de Transparencia y Acceso a la Información 

Pública? 
De acuerdo al análisis anual de la Comisión para el Acceso a la Información Pública, los 
partidos políticos y los ayuntamientos son los más reacios a darle publicidad a sus 

actividades, a sus gastos y adquisiciones. 
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/la-opacidad-el-mal-de-este-sexenio 

 
 
 


